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Chambre nationale de l’agriCulture (Cna:

Les décisions du président de la République 
pour soutenir les agriculteurs saluées

Le président de la Chambre 
nationale de l’agriculture 
(CNA), Mohamed Yazid 

Hambli, a salué les dernières 
décisions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, visant à promouvoir le 
secteur agricole et à soutenir les 
agriculteurs, dans le but d’assurer 
la sécurité alimentaire, considérée 
comme un enjeu stratégique.
Dans une déclaration à l’APS, M. 
Hambli a estimé que les décisions 
annoncées mardi par le président de 
la République, alors qu’il présidait 
la cérémonie de célébration du 
50e anniversaire de la création 
de l’Union nationale des paysans 
algériens (UNPA), notamment 
celles concernant le soutien 
des banques aux investisseurs 
dans les chambres de froid et de 
stockage, sont “ très importantes 
car elles représentent un point clé 
pour résoudre le problème de la 
fluctuation des prix des denrées 
alimentaires ainsi que le problème 
des pénuries que connait le marché 
de temps à autre”.

Dans ce cadre, il a considéré que 
le stockage est une condition 
essentielle pour maîtriser les 
prix des denrées alimentaires et 
garantir l’abondance, estimant 
que le manque d’infrastructures 
de stockage est à l’origine de la 
pénurie sporadique qui affecte le 
marché.
Et de relever : “Lorsqu’il y a 
une surproduction qui dépasse la 
demande, tout l’excédent est injecté 
sur le marché, ce qui fait chuter 
les prix de manière substantielle, 
entraînant des pertes considérables 
pour l’agriculteur, ce qui le 
décourage de produire la même 
culture l’année suivante, créant 
ainsi une pénurie”. M. Hambli a 
estimé donc que l’investissement 
dans des chambres de froid 
pourrait résoudre ce problème, 
réguler le marché et préserver les 
intérêts des agriculteurs et des 
consommateurs.
Le président de la République 
avait évoqué, lors de la 
célébration du 50e anniversaire 
de l’UNPA, la question du 

manque ou de l’interruption des 
approvisionnements à certains 
moments, qu’il a qualifiée de 
“signe de sous-développement”.
Il a ainsi ordonné aux banques 
“d’ouvrir leurs guichets pour 
octroyer des crédits à tout 
agriculteur désirant investir dans 
les chambres froides et le stockage 
des produits agricoles, afin de 
garantir la stabilité du marché et 
lutter contre la spéculation et la 
pénurie”.
Concernant l’appel du président 
à élargir les superficies irriguées 
de 1 million d’hectares 
supplémentaires en utilisant des 
eaux usées, M. Hambli a jugé cette 
initiative nécessaire en raison de 
l’augmentation de la population, 
qui devrait atteindre 55 millions 
d’habitants dans les années à venir, 
comme l’a mentionné le président 
de la République.
“L’augmentation de la demande 
alimentaire nous pousse à réfléchir 
à l’amélioration du rendement 
de la production en quantité 
et en qualité, en élargissant 

les superficies irriguées et en 
fournissant des ressources en 
eau non conventionnelles pour 
l’irrigation, comme les eaux 
usées traitées, qui sont une source 
importante, ainsi que les eaux 
superficielles, souterraines et 
l’eau de mer dessalée”, a ajouté le 
président de la CNA.
Le président de la République 
avait avancé que le Gouvernement 
pourrait étudier la possibilité de 
créer des coopératives sur les 
stations de traitement des eaux 
afin de distribuer ces eaux et 
d’optimiser leur utilisation.
Concernant la “gestion centralisée” 
de l’agriculture, le président de 
la République a estimé qu’elle 
“n’apporte aucun résultat et qu’il 
faut ouvrir la voie et l’initiative 
aux agriculteurs”, soulignant que 
“le ministère de l’Agriculture n’est 
pas censé décider de tout dans ce 
secteur”, et invitant les fédérations 
des agriculteurs à “proposer 
des solutions”. Sur ce point, M. 
Hambli a affirmé que la CNA est 
parfaitement satisfaite du soutien 

du président de la République 
exprimé à l’égard des agriculteurs 
et des professionnels du secteur.
“Le président de la République a 
donné des instructions pour que 
le ministère prenne en compte 
les propositions des agriculteurs 
exprimées par le biais des 
fédérations et des représentants 
professionnels, à l’instar de ce qui 
se fait dans les pays développés. 
C’est une décision sage, car les 
propositions qui viennent du 
terrain donnent de meilleurs 
résultats et des solutions plus 
pertinentes”, a-t-il souligné.
S’agissant de la création de 
coopératives agricoles, M. 
Hambli a affirmé que les 
coopératives sont essentielles 
pour le développement du secteur, 
ajoutant que la transition vers une 
agriculture moderne et développée 
nécessite de dynamiser et de 
soutenir le système coopératif, en 
raison de son importance, face aux 
changements climatiques et au 
manque de foncier agricole.

Attaf reçoit un appel téléphonique de son homologue indien

Algérie-Côte d’ivoire:

Les possibilités de partenariat dans le domaine énergétique évoquées

Le ministre d’Etat, ministre 
des Affaires étrangères, de 
la Communauté nationale 

à l’étranger et des Affaires 
africaines, M. Ahmed Attaf a reçu, 
samedi, un appel téléphonique du 
ministre des Affaires étrangères 
de la République de l’Inde, M. 
SubrahmanyamJaishankar, a 
indiqué un communiqué du 

ministère.
Les deux parties ont exprimé, à 
cette occasion, leur “profonde 
satisfaction quant au succès de 
la visite d’Etat effectuée par la 
présidente de la République de 
l’Inde, Mme DroupadiMurmu, 
en Algérie en octobre dernier”, 
affirmant que “cette visite a 
donné une nouvelle impulsion 

aux relations bilatérales”.
Dans le même sillage, “les 
deux parties sont convenues de 
suivre les décisions prises par 
les dirigeants des deux pays, 
notamment la tenue de la prochaine 
session de la commission mixte 
gouvernementale à New Delhi 
au cours du premier trimestre 
de l’année prochaine”, ajoute la 

même source.
D’autre part, les deux ministres 
ont insisté sur “la nécessité 

d’intensifier les concertations 
politiques entre les deux pays 
au vu des défis de la conjoncture 
internationale actuelle à 
différents niveaux, réitérant 
leur engagement à renforcer 
la coordination bilatérale dans 
les différentes organisations 
d’appartenance commune”, 
conclut le communiqué.

Le PDG du groupe 
Sonatrach, Rachid 
Hachichi, a évoqué, 

jeudi à Abidjan (Côte 
d’Ivoire), avec le ministre 
ivoirien des Mines, du Pétrole 
et de l’Energie, Mamadou 
Sangafowa Coulibaly, les 
possibilité de partenariat entre 
les deux pays dans le domaine 
énergétique, a indiqué un 
communiqué du groupe.
Les possibilités de partenariat 
entre les deux pays ont été 
passées en revue lors de 
l’audience accordée par 
le ministre ivoirien à M. 

Hachichi, qui effectue, depuis 
mercredi, une visite de travail 
en Côte d’Ivoire, à la tête d’une 

délégation de haut niveau 
de Sonatrach, dans le cadre 
de sa participation au Salon 

international des ressources 
extractives et énergétiques 
(SIREXE), organisé à Abidjan 
du 27 novembre au 2 décembre 
2024.
Lors de cette rencontre, “les 
deux parties ont passé en 
revue les relations privilégiées 
entre les deux pays et les 
possibilités de partenariat 
qui s’offrent à eux”, a ajouté 
le communiqué, précisant 
que les deux parties avaient 
aussi évoqué “l’expertise de 
Sonatrach dont pourraient 
bénéficier les entreprises 
ivoiriennes”.

Dans le cadre de cette visite, 
M. Hachichi et la délégation 
l’accompagnant ont participé à 
plusieurs activités, notamment 
la cérémonie d’ouverture 
du SIREXE, inauguré par le 
président de la République de 
Côte d’Ivoire, M. Alassane 
Ouattara.
Cette cérémonie a été suivie 
de trois (3) panels de haut 
niveau et de rencontres au 
cours desquelles M. Hachichi 
a échangé avec plusieurs de 
ses homologues représentant 
des compagnies et organismes 
participant à l’événement.



Samedi 01 Décembre 2024

Actualité 03SeybouSe Times

Conseil des ministres : 
Les instructions du président de la République placent 

les besoins des citoyens en tête des priorités

Le Gouvernement examine les mesures opérationnelles 
pour “la pleine mise en œuvre” des directives 

du président de la République
Le Premier ministre, M. 

Nadir Larbaoui, a présidé, 
mercredi, une réunion 

du Gouvernement consacrée à 
la mise en place des mesures 
opérationnelles permettant 
la pleine mise en œuvre des 
directives du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, assignées lors du 
dernier Conseil des ministres, 
notamment en ce qui concerne 
les préoccupations des citoyens 
et l’élaboration des plans 
d’actions sectoriels, indique un 
communiqué des Services du 
Premier ministre, dont voici le 
texte intégral :
“Le Premier ministre, Monsieur 
Nadir Larbaoui, a présidé, le 
mercredi 27 novembre 2024, 
une réunion du Gouvernement 
consacrée à la mise en place 
des mesures opérationnelles 
permettant la pleine mise en 
œuvre des directives données au 
Gouvernement par monsieur le 
Président de la République lors 
du Conseil des ministres tenu le 
24 novembre 2024, notamment 
en ce qui concerne les 
préoccupations des citoyens et 
l’élaboration des plans d’actions 
sectoriels en exécution du 
programme de réformes global et 
ambitieux décidé par monsieur le 
Président de la République.
Et dans le cadre de la mise en 
œuvre des engagements de 
Monsieur le Président de la 
République visant à garantir 
la sécurité alimentaire, le 
Gouvernement a entendu une 

communication sur le programme 
national d’augmentation 
des capacités de stockage 
des céréales et les progrès 
réalisés dans la réalisation des 
nouvelles infrastructures pour 
l’augmentation des capacités 
nationales de stockage des 
céréales.
Le Gouvernement a également 
mis en place les instruments 
d’encadrement pour le traitement 
de la question du foncier agricole, 
le financement des infrastructures 
de stockage agricole, ainsi que 
les viandes et l’alimentation 
du bétail, en coopération avec 
l’Union nationale des paysans 
algériens.
Par ailleurs et dans le cadre 
de l’examen de la situation 
des services publics relevant 
des différents secteurs, le 
Gouvernement a entendu une 
communication sur les mesures 
prises pour l’amélioration 
et le développement des 
services publics dans le 
secteur de l’énergie, et qui ont 
permis d’atteindre un taux de 
raccordement quasi total aux 
réseaux de gaz et d’électricité, le 
développement de la distribution 
des produits pétroliers, ainsi 
que le déploiement d’efforts 
exceptionnels et continus pour 
le raccordement des périmètres 
agricoles à l’électricité, en 
exécution des directives de 
monsieur le Président de la 
République données à cet effet.
Le Gouvernement a également 
entendu une communication 

sur le bilan de la campagne 
de lutte contre les feux de 
forêts 2024, ayant permis de 
passer en revue les principaux 
aspects des mesures et des 
démarches proactives adoptées 
par les pouvoirs publics pour la 
prévention et la lutte contre les 
incendies de forêt, dont il en 
ressort une baisse significative 
des superficies incendiées, de 
plus de 90% par rapport à l’année 
écoulée, ainsi que l’examen des 
moyens de préparation précoce 
pour l’amélioration des systèmes 
existants en prévision de la 
saison à venir.
Enfin, le Gouvernement 
a examiné les moyens de 
renforcement du cadre 
réglementaire relatif à la Chambre 
Algérienne de Commerce et 
d’Industrie et aux Chambres de 
Commerce et d’Industrie, afin de 
l’adapter avec les exigences de la 
réalité économique et d’activer 
le rôle de ces mécanismes 
dans l’accompagnement de la 
dynamique de développement”.

Bilan et perspectives 
pour les réformes

Le gouvernement a tenu une 
réunion pour examiner plusieurs 
initiatives et programmes 
stratégiques destinés à 
concrétiser les engagements du 

Président de la République.
Ces efforts s’inscrivent dans 
le cadre d’un programme de 
réforme global visant à améliorer 
les conditions de vie des citoyens 
et à stimuler le développement 
économique.

Sécurité alimentaire : 
Augmenter les capacités 
de stockage des céréales

Parmi les points essentiels 
abordés, le gouvernement a 
étudié les progrès du programme 
national d’augmentation des 
capacités de stockage des 
céréales.
Ce projet vise à construire 
de nouvelles installations 
permettant de renforcer la 
sécurité alimentaire nationale.
En parallèle, l’état a établi 
des cadres pour traiter des 
questions liées à l’immobilier 
agricole, au financement des 
infrastructures de stockage, ainsi 
qu’à la production de viande 
et à l’alimentation du bétail, 
en collaboration avec l’Union 
Générale des Paysans Algériens.

Services publics : 
Une modernisation 

énergétique
Le gouvernement a accordé 
une attention particulière à 
l’amélioration des services 
publics, notamment dans le 

secteur de l’énergie.
Grâce aux efforts déployés, le 
gouvernement a presque achevé 
la connexion des zones rurales et 
urbaines au réseau électrique et 
gazier.
De plus, ils ont optimisé 
la distribution des produits 
pétroliers, tout en poursuivant 
les travaux pour raccorder les 
zones agricoles à l’électricité, 
conformément aux directives 
présidentielles.

Prévention des incendies : 
Des résultats prometteurs

Le bilan de la campagne de lutte 
contre les incendies de forêt pour 
l’année 2024 a également été 
présenté.
Les mesures proactives adoptées 
par les pouvoirs publics 
ont permis une réduction 
impressionnante de plus de 90 
% des superficies brûlées par 
rapport à l’année précédente.
Le gouvernement s’engage à 
renforcer davantage les systèmes 
de prévention et à se préparer 
efficacement pour la saison 
prochaine.

Dynamiser les chambres 
de commerce et d’industrie

Enfin, le gouvernement a discuté 
des moyens de moderniser le 
cadre réglementaire encadrant 
la Chambre algérienne de 
commerce et d’industrie ainsi 
que les chambres locales.
Il vise à aligner ces institutions 
sur les réalités économiques 
actuelles et à renforcer leur rôle 
dans l’accompagnement des 
initiatives de développement.

Les instructions du 
président de la 
République, Abdelmadjid 

Tebboune, données dimanche 
en Conseil des ministres, le 
premier à se tenir après le dernier 
remaniement du Gouvernement, 
mettent en avant la priorité 
absolue accordée par le président 
de la République aux besoins 
socioéconomiques du citoyen 
dans son programme présidentiel 
pour son second mandat, selon 
Mourad Kouachi, économiste et 
enseignant universitaire.
Pour M. Kouachi, ces instructions 
“revêtent une portée économique 
et sociale importante, reflétant 
l’importance de l’efficacité et 
de la performance dans la mise 
en œuvre des programmes et la 
réalisation des objectifs fixés 
dans les délais impartis, ce qui 
prouve que servir le citoyen est 
au cœur des préoccupations du 
président de la République”.

Et d’ajouter que l’accélération de 
la mise en œuvre du programme 
du Président de la République, 
“qui a hissé les ambitions à 
un niveau supérieur”, aura un 
impact positif et direct sur la 
vie des citoyens. Ce programme 
prévoit notamment la création de 
450.000 nouveaux emplois, la 
réalisation de deux (02) millions 
de logements, et la poursuite du 
renforcement des infrastructures, 
incluant routes, aéroports, ports, 
écoles et universités.
D’après l’expert, les plans 
d’action sectoriels, dont le 
Président de la République a 
ordonné, dimanche, de présenter 
à la réunion du Gouvernement 
puis en Conseil des ministres, afin 
d’entamer diligemment leur mise 

en œuvre sur le terrain, auront un 
impact positif sur le niveau de 
vie des citoyens, car il s’agit de 
“programmes sectoriels élaborés 
avec soin conformément à une 
vision claire, définie et précise” 
du Président de la République.
La poursuite des grands projets 
d’approvisionnement en eau 
potable, après réception de 
nouveaux équipements pour 
la réalisation de stations 
de dessalement d’eau de 
mer, permettra d’améliorer 
l’approvisionnement en cette 
ressource vitale à travers les 
différentes wilayas du pays, 
a-t-il dit à titre d’exemple. Il 
a indiqué, par ailleurs, que 
l’augmentation des salaires aura 
un impact positif sur le pouvoir 
d’achat des citoyens, tout comme 
la réalisation des projets de 
logements.
L’économiste a estimé que le 
programme du président de la 

République, dévoilé durant sa 
campagne électorale pour un 
second mandat, contient de 
nombreux objectifs stratégiques 
“majeurs”, tels que porter le 
PIB à 400 milliards de dollars, 
augmenter les exportations hors 
hydrocarbures à 30 milliards 
de dollars d’ici 2030, créer 
20.000 nouvelles entreprises et 
relever la part de l’industrie dans 
l’économie nationale de 5 à 12%.
Il a souligné que cette feuille de 
route “est claire aux objectifs bien 
définis”, ajoutant qu’il ne reste au 
Gouvernement qu’à l’exécuter 
avec “efficacité et rigueur”. Lors 
d’une réunion du Conseil des 
ministres, dimanche, le président 
de la République a rappelé 
“l’importance pour les membres 
du Gouvernement d’honorer ses 
engagements devant le peuple et 
de mettre en œuvre, pleinement 
et intégralement, son programme 
présidentiel”, soulignant que 

“les ministres doivent accomplir 
et exécuter, pleinement et 
rigoureusement, les missions qui 
leur sont confiées au service de 
nos concitoyens”.
Le président de la République 
a instruit les membres du 
Gouvernement de “trouver 
continuellement des solutions 
aux préoccupations soulevées sur 
le terrain, avec la promptitude 
requise et le professionnalisme 
nécessaire”. Il a également enjoint 
aux membres du Gouvernement 
“d’élaborer des plans d’action 
sectoriels à présenter à la 
Réunion du Gouvernement, 
puis en Conseil des ministres, 
afin d’entamer diligemment leur 
mise en œuvre sur le terrain”. 
Le président de la République a 
demandé au Gouvernement que 
“tous ses efforts soient axés sur 
la réalisation du bien-être des 
citoyens et la satisfaction de leurs 
besoins”.
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BAC et BeM 2025 :

Vers une numérisation totale des inscriptions

Le ministère de l’Éducation 
nationale en Algérie a 
annoncé la mise en place 

de nouvelles dispositions pour 
l’organisation des inscriptions aux 
examens du brevet et du baccalauréat 
pour la session 2025. Ces mesures 
visent à rationaliser les dépenses, 
réduire les erreurs et instaurer une 
gestion entièrement numérique, 
dans le cadre de la politique « zéro 
papier ».
Dans une circulaire publiée le 
13 novembre 2024, le ministère 
a alors souligné l’importance de 
mettre à jour le guide et le système 
de codification des établissements 
scolaires avant le début des 
inscriptions. Les directions de 
l’éducation des wilayas devront 
transmettre les données exactes des 
écoles impliquées dans les examens 

afin d’assurer une mise à jour fiable 
du système numérique.
Inscriptions : un processus simplifié 
mais rigoureux
• Pour les élèves scolarisés :
Les établissements scolaires, 
publics et privés, sont responsables 
de l’enregistrement de leurs élèves 
sur la plateforme numérique 
dédiée. Chaque candidat recevra 
alors un identifiant et un mot de 
passe pour effectuer plusieurs 
démarches : paiement électronique 
des frais d’inscription, consultation 
des données, téléchargement des 
convocations et des résultats.
• Pour les candidats libres :
Les inscriptions se feront via les sites 
officiels du Bureau National des 
Examens et Concours. Les candidats 
devront saisir leurs données, créer 
un compte sécurisé et procéder au 

règlement des frais exclusivement 
via la carte « Edahabia » de Poste 
Algérie.
La validation des inscriptions, pour 
tous les candidats, sera effectuée 
automatiquement après le paiement 
des droits. Les établissements 
éducatifs devront cependant 

surveiller quotidiennement l’état 
des inscriptions pour éviter tout 
retard. Les erreurs détectées dans les 
données personnelles pourront être 
corrigées jusqu’au 16 février 2025.
Dispositions spéciales pour les 
candidats aux besoins spécifiques
Les autorités mettent un accent 

particulier sur l’inclusion des 
candidats en situation de handicap. 
Le ministère exige que des listes 
spécifiques, précisant le type de 
besoin (moteur, visuel, auditif), 
soient transmises pour garantir 
un accompagnement adapté. Par 
ailleurs, les demandes d’exemption 
de certaines matières, telles que 
les langues étrangères, seront 
acceptées conformément aux textes 
réglementaires en vigueur.
Les autorités éducatives insistent 
sur la coordination entre les 
établissements, les directions de 
l’éducation et le Bureau National 
des Examens. Les données seront 
croisées et vérifiées à plusieurs 
niveaux pour garantir leur 
conformité. Tout enregistrement 
contenant des informations erronées 
ou non confirmées sera annulé.

Le Ministère de l’Éducation 
Nationale a décidé, cette 
année, de dispenser les 

élèves de troisième année du 
primaire des tests en français et 
en anglais au premier trimestre. 
Cette mesure vise à alléger les 
exigences pédagogiques durant 
cette période et à permettre 
aux élèves de se concentrer sur 
l’apprentissage des matières 
fondamentales, comme la langue 
arabe et les mathématiques. Ce 
changement s’inscrit dans un 
cadre plus large de révision des 
pratiques pédagogiques, visant à 
mieux répondre aux besoins des 
jeunes élèves.
En outre, les élèves de première 
année primaire seront également 
exemptés d’épreuves formelles. 
L’accent sera mis sur l’évaluation 
continue, permettant ainsi aux 
enseignants de suivre de près le 
développement des compétences 
des élèves, en particulier dans 
l’apprentissage des lettres, de 
la lecture et de l’écriture des 
chiffres. Cette approche vise à 
renforcer les bases nécessaires 
à la réussite scolaire future, tout 
en évitant de mettre une pression 
inutile sur les élèves dès le début 
de leur parcours éducatif.
Pédagogie et suivi personnalisé 
des élèves
Dans cette démarche, le 

Ministère de l’Éducation 
appelle les enseignants à 
renforcer l’accompagnement 
et la surveillance des élèves. 
L’objectif est de permettre 
aux enseignants de repérer 
rapidement les difficultés 
spécifiques rencontrées par 
chaque élève, afin d’adapter 
les interventions pédagogiques 
et d’éviter la stagnation dans 
l’apprentissage.
Ce suivi personnalisé est 
essentiel pour garantir que 
chaque élève progresse à son 
rythme, tout en étant soutenu 
dans ses difficultés.
L’évaluation continue, au lieu de 
se concentrer sur des examens 
ponctuels, offre une vision 
plus précise de l’évolution de 
l’élève tout au long de l’année. 
Elle permet aussi de mieux 
identifier les lacunes, afin de 
travailler dessus avant qu’elles 
ne deviennent des obstacles 
majeurs à l’apprentissage.
Pour les enseignants, cela 
signifie qu’ils doivent s’engager 
davantage dans l’observation 
et l’interaction avec les élèves, 
en ajustant constamment leurs 
pratiques pédagogiques en 
fonction des besoins de chaque 
enfant.

RéduCtion des évAluAtions 
pouR les élèves du pRiMAiRe : 

Une mesure pour alléger 
la pression

le MinistRe de l’eduCAtion :
 Le dialogue et l’action participative pour 

améliorer le rendement du secteur

Baddari inaugure “l’Espace de l’étudiant 
innovant” de l’université de Souk Ahras

Le ministre de l’Education 
nationale, Mohamed 
SeghirSaâdaoui a insisté, 

samedi à Alger, sur la nécessité 
d’adopter le dialogue et l’action 
participative pour améliorer le 
rendement du secteur et réaliser le 
développement escompté.
Lors d’une rencontre de prise de 
contact avec des responsables 
d’organisations syndicales agréées 
auprès du secteur, le ministre a 
souligné que “le développement 
du secteur et la réalisation des 
objectifs escomptés impliquent 
d’adopter le dialogue et l’action 
participative, afin de remédier 
aux insuffisances, s’il y en a, et de 
renforcer les points forts”.
Après avoir souligné que “les 
portes du ministère sont ouvertes” 
devant le partenaire social pour 
contribuer au développement du 

secteur, il a annoncé “la mise en 
place d’un programme périodique 
de contact avec les syndicats 
pour assurer une coordination 
continue concernant les questions 
intéressant le secteur, d’autant que 
la protection juridique du droit 

syndical est garantie”.
Le ministre a saisi l’occasion pour 
souhaiter “succès et réussite” aux 
élèves qui s’apprêtent à passer, 
à partir de mardi prochain, les 
examens du premier trimestre au 
titre de l’année scolaire en cours.

L’université Mohamed-
Cherif Messaâdia 
de Souk Ahras 

s’est enrichie d’un “espace 
de l’étudiant innovant et de 
l’entrepreneuriat”, inauguré 
jeudi par le ministre de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
Kamel Baddari.
Cet espace, visité par le 
ministre durant sa visite 
de travail à l’université de 
Souk Ahras, comprend un 
centre de développement 
de l’entrepreneuriat, un 
incubateur d’entreprises, 
un bureau de liaison entre 
l’université et les entreprises, 
et une maison de l’intelligence 
artificielle.
Baddari, qui y a écouté un 
exposé sur les différents projets 
de start-up présentés par les 

étudiants qui ont obtenu des 
brevets d’invention et le label 
start-up, a encouragé les 
étudiants à “intégrer le monde 
de l’entrepreneuriat pour 
contribuer au développement de 
l’économie nationale et locale”.
Lors de l’inauguration d’une 
salle pilote pour l’enseignement 
à distance, le ministre a 
souligné la nécessité de fournir 
les moyens et la technologie 
nécessaires pour soutenir 
l’enseignement “hybride” 
combinant l’enseignement 
présentiel et l’enseignement 
à distance, en animant des 

conférences et des cours 
magistraux des différentes 
universités du monde entier pour 
partager des connaissances, de 
l’expertise, des expériences et 
des idées.
Dans l’un des espaces dédiés 
aux sports universitaires 
à l’université Mohamed 
Cherif Messaâdia, le inistre a 
rappelé que le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, “accorde une 
grande importance aux sports 
universitaires et n’a de cesse 
de donner des directives pour 
les promouvoir et encourager 
leur pratique, ce qui permet 
la participation des étudiants 
aux différentes compétitions 
sportives universitaires 
nationales et internationales”.
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L’Algérie révèle son potentiel minier : 
Des gisements « insoupçonnés » découverts dans 23 wilayas

L’Algérie, invitée d’honneur pour l’Afrique du 28ème 
Salon international de l’Artisanat en Italie

E-paiement :
Près de 42.000 transactions par mois au niveau 

des stations-service Naftal

Le secteur minier algérien 
semble s’ouvrir à de 
nouvelles perspectives. 

C’est ce qu’a révélé le ministre 
d’Etat, ministre de l’Énergie, 
des Mines et des Énergies 
renouvelables, Mohamed Arkab, 
lors d’une séance plénière à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN). Les programmes de 
recherche minière en cours 
dans plusieurs wilayas ont en 
effet donné des résultats « très 
encourageants ».
Selon le ministre, ces recherches, 
qui couvrent 23 wilayas, ont 
permis de mettre en évidence 
des ressources minérales 
insoupçonnées. « Ces résultats 
vont nous permettre de mettre 
à jour notre carte minière et 
de créer de nouveaux pôles 
industriels », a-t-il souligné.
Interpellé sur la situation de la 
wilaya de Sétif, le ministre a 
précisé que plusieurs opérations 
d’exploration étaient en cours 

dans cette région et ses environs. Il 
s’agit notamment de la recherche 
de métaux polymétalliques dans 
les zones de Hadra et Kaf Al-
Afsa, ainsi que de l’exploration 
de gisements de plomb, zinc et 
cuivre dans les régions d’Azouar 
et Beni Segoual (wilayas de Sétif 
et de Jijel).

Mines : 
Découverte de nouvelles 
richesses minérales dans 
plusieurs wilayas du pays

Par ailleurs, le ministère travaille 
actuellement sur l’octroi d’un 
permis d’exploitation minière 
à l’Entreprise nationale des 
produits miniers non-ferreux et 
des substances utiles (ENOF), 
pour la construction d’une unité 
de production de concentré de 
zinc destinée aux industries 
métallurgiques à Hammam 
Guergour (Bougaa-Sétif).
Par ailleurs, la Mine de fer de 
Djbel Anini, déjà en exploitation, 
offre de belles perspectives 

d’expansion grâce à de nouvelles 
campagnes d’exploration dans 
les zones environnantes. Au total, 
ce sont 97 permis d’exploitation 
de carrières et de mines, ainsi 
que 5 permis d’exploration, qui 
témoignent de l’importance du 

secteur minier à Sétif.
Les études réalisées sur le 
gisement de Boukhdema ont 
confirmé l’existence de réserves 
géologiques considérables de 
minerai de zinc, ouvrant ainsi la 
voie à une exploitation à grande 

échelle. L’ENOF est actuellement 
en phase de finalisation du 
dossier légal pour l’obtention du 
permis d’exploitation.
En parallèle, le gouvernement 
s’attache à garantir un accès 
équitable à l’énergie à tous les 
citoyens. Comme l’a souligné 
le ministre Arkab, le prix du 
kilowattheure en Algérie est l’un 
des plus bas au monde, et ce, 
malgré les défis économiques. 
Cette politique volontariste vise 
à préserver le pouvoir d’achat 
des ménages, en particulier dans 
les régions des Hauts Plateaux et 
du Sud.
Il est important de noter que ces 
développements interviennent 
dans un contexte où l’Algérie 
s’attache à diversifier son 
économie et à réduire sa 
dépendance aux hydrocarbures. 
Les ressources minérales 
représentent ainsi un levier 
essentiel pour stimuler la 
croissance et créer de l’emploi.

L’Algérie sera l’invitée 
d’honneur pour le 
continent africain, de la 

28e édition du Salon international 
de l’Artisanat (Artigiano in fiera 
2024), prévue du 30 novembre 
au 8 décembre à Milan (Italie), 
avec la participation de plus de 
100 pays, indique, vendredi, 
un communiqué du ministère 
du Tourisme et des Métiers de 
l’artisanat.
La ministre du Tourisme et des 
Métiers de l’artisanat, Mme 
Houria Meddahi, “entamera une 
visite de travail officielle dans la 

ville de Milan (Italie), durant la 
période allant du 30 novembre au 
2 décembre, où elle supervisera 
la participation de l’Algérie en 
tant qu’invitée d’honneur pour 
le continent africain, de la 28e 
édition du Salon international 
de l’Artisanat, prévu du 30 
novembre au 8 décembre, 
avec la participation de plus 

de 100 pays”, lit-on dans le 
communiqué.
Cet évènement international 
important contribuera à renforcer 
“la coopération algéro-italienne” 
dans le domaine du tourisme et 
de l’artisanat, qui connait “un 
rythme soutenu, en phase avec 
la forte volonté des deux pays 
de développer une coopération 
fructueuse et bénéfique à 
tous les niveaux”, précise le 
communiqué, ajoutant que 
cette manifestation “reflètera 
également le rapprochement 
culturel enraciné entre les deux 

peuples, fondé sur le principe 
d’entente et de respect mutuel”.
“La participation de l’Algérie 
à cet évènement international 
témoignera des relations 
historiques et fraternelles étroites 
entre l’Algérie et l’Italie, qui se 
renforcent davantage à chaque 
occasion, grâce à la volonté des 
dirigeants des deux pays”, note 
le communiqué.
Pour l’Algérie, ce Salon 
international constitue “un pont 
de communication entre les 
différents peuples, et permettra 
de faire connaitre son patrimoine 

culturel, à travers le savoir-faire 
et les créations des artisans et 
artistes algériens participants 
(plus de 80 artisanes et artisans)”.
La participation des artisans 
algériens sera aussi “une grande 
opportunité pour les visiteurs du 
pavillon algérien, de découvrir de 
près la beauté et la splendeur des 
produits, œuvres artistiques, et 
créations des artisans algériens, 
véhiculant l’authenticité et 
l’identité du patrimoine culturel, 
artistique et civilisationnel 
de l’Algérie, pays continent”, 
conclut le communiqué.

La Société nationale de 
commercialisation et de 
distribution de produits 

pétroliers “Naftal” enregistre 
mensuellement environ 42.000 
transactions par TPE (Terminal 
de paiement électronique) au 
niveau de ses stations-service 
et ambitionne d’augmenter 
ce nombre à ravers plusieurs 
mesures qui seront mises en 
place prochainement, a indiqué 
un responsable de cette entreprise 
publique.
“Le nombre des paiements 
électroniques au niveau des 
stations-service Naftal a atteint 
près de 42.000 transactions par 
mois via cartes CIB et Edahabia”, 
a déclaré à l’APS le directeur 
de l’E-paiement à Naftal, 
Adel Ioualalen, soulignant que 

l’entreprise a réussi, dans le cadre 
de la convention signée avec la 
BEA en 2022, à assurer ce service 
dans toutes ses stations-service, 
ses centres de conversion Sirghaz 
(GPL/c), ses centres lubrifiants et 
pneumatiques et ses showrooms.
Dans le même sillage, il a souligné 
l’importance de la signature, le 
29 octobre dernier, de l’avenant 
à la convention de partenariat 
entre Naftal et la BEA, visant à 
encourager les stations-service 
qui opèrent sous la bannière de 
Naftal (237 stations en gestion 
libre et 1.538 points de vente 
agréés) à offrir à leurs clients les 
services de l’e-paiement, en les 
équipant de TPE sous condition 
qu’elles détiennent un compte 
bancaire BEA.
Naftal compte aussi profiter 

du système de l’e-paiement 
instantané, ainsi que du système 
de paiement par QR Code 
lorsqu’ils seront lancés, selon 
le même responsable notant 
que ces systèmes contribueront 
à augmenter sensiblement le 
nombre de transactions dans les 
stations-service.
En outre, Naftal prévoit de 
lancer un programme de 
fidélité pour inciter ses clients 
à utiliser l’e-paiement dans 
les stations-service, a indiqué 
M. Ioualalen précisant que les 
clients accumulent, dans le cadre 
de ce programme, un certain 
nombre de points pour chaque 
transaction, ce qui leur permet 
de recevoir un cadeau ou un 
service gratuit tel qu’un lavage 
de voiture, ajoutant que ce projet 

est en phase de “maturation”.   
Ces mesures, estime-t-il, devront 
contribuer à augmenter le nombre 
de transactions électroniques 
dans les stations-service, jugé 
“modeste” par rapport au grand 
nombre de cartes de paiement 
(environ 17 millions de cartes 
CIB/Edahabia).
Quant aux opérations via les 
cartes prépayées (Naftal Card) 
destinées aux entreprises, M. 
Ioualalen a fait savoir que durant 
les dix premiers mois de 2024, la 
société a enregistré plus de 9,7 

millions de transactions.
Le nombre de clients du service 
“Naftal Card”, lancé en 2017, 
a atteint 9.000 clients, selon 
M. Ioualalen soulignant que 
ce service a réussi à remplacer 
à 95 % le bon de carburant, et 
que des efforts sont en cours 
pour généraliser le service 
aux entreprises et organismes 
restants.
Pour ce faire, Naftal a mis 
en place les équipements 
nécessaires compatibles avec 
“Naftal Card” au niveau de 
toutes ses stations-service et 85% 
des stations-service qui opèrent 
sous le logo de Naftal (gérées par 
des privés), ce qui représente un 
total de 1.980 stations-service, a 
déclaré M. Ioualalen.



LE MINISTRE DES RESSOURCES EN EAU, TAHADERBAL,À ANNABA:
Inspection et suivi des projets d’utilités publiques

ANNABA:
 Vers l’aménagement de la façade maritime

Visite de travail et 
d’inspection du Ministre 
TahaDerbal dans les 

wilayas d’El Tarf et d’Annaba. 
Le ministre des ressources en 
eau, TahaDerbal, a été accueilli 
par le wali d’Annaba,Abdelkader 
Djellaoui, et celui de la wilaya 
d’El Tarf, Mohamed Meziane, 
à l’aéroport ‘’Rabah Bitat’’. 
La visite du ministre s’inscrit 
dans le cadre d’une tournée 
de travail et d’inspection. Le 
Ministre des Ressources en Eau, 
M. TahaDerbal, accompagné 
des walis d’Annaba etEl Tarf, 
a inspecté l’avancement des 
travaux de construction d’un 
réservoir d'eau d’une capacité 
de 50.000 mètres cubes dans la 
commune ‘’lac des oiseaux’’. Ce 
projet s’inscrit dans le cadre d’un 

programme de raccordement 
postérieur à partir de la station 
de dessalement d’eau de mer 
de KoudetDraouch, qui a une 
capacité de 300.000 mètres cubes 
par jour, visant à approvisionner 
en eau potable les wilayas 
d’Annaba, El Tarf, Guelma et 
Skikda. Le ministre a également 
assisté à une présentation 
détaillée sur l'état d'avancement 
du projet. A cet effet, le ministre 
a émis des instructions strictes, 
insistant sur la nécessité d'une 
coordination étroite entre toutes 
les parties impliquées dans la 
réalisation du projet, avec un 
suivi rigoureux sur le terrain, afin 
d'assurer une exécution optimale 
et une livraison dans les délais 
fixés.
Au niveau de la commune de Ben 
M’hidi, le ministre des ressources 
en eau, a inspecté l’avancement 

des travaux des conduites de 
raccordement au niveau du 
passage de l’Oued Mefragh, 
situé dans la région de Battaḥ, 
sur la Route Nationale n°84 A.A 
annaba, le ministre accompagné 
du wali, a inspecté la station de 
pompage "Sidi Brahim" dans la 
commune d’Annaba et le projet 
d’élimination des décharges 
d’eaux pluviales dans la zone 
d’expansion du port d’Annaba. 
Le ministre a souligné que ce 
projet est complexe et nécessite 
une expertise particulière, 
précisant que l’entreprise 
chargée de sa réalisation dispose 
des compétences requises. Il a 
noté que les travaux progressent 
à un rythme satisfaisant 
et a également insisté sur 
l’importance du respect des délais 
de livraison en raison de l’impact 
environnemental et sanitaire 

positif du projet, ainsi que de son 
rôle dans l’amélioration du cadre 
de vie des citoyens.
Par ailleurs, le ministre a assisté 
à la mise en service dela station 
de pompage à la cité Errym. 
L’hôte de la ville d’Annaba 
a considéré que cette station 
représente un acquis économique 
important, saluant au passage cet 
acquis qui renforcera la wilaya, 
par son impact direct sur la santé 
des citoyens et l’environnement 
général de la wilaya.
Il a également appelé tous les 
acteurs et intervenants à veiller 
à la préservation de tels projets 
pour garantir leur exploitation à 
long terme.
Lors de cette visite de travail, le 
Ministre des Ressources en Eau, 
accompagné du wali, Abdelkader 
Djellaoui, et de la délégation qui 
l’accompagne, a inspecté les 

travaux du projet de réalisation 
du barrage "Bouguentas" dans 
la commune d’Annaba, destiné 
à protéger la ville d'Annaba des 
inondations.
Après la présentation du projet 
et l'inspection de l’avancement 
des travaux, le ministre a salué 
les efforts déployés pour la 
réalisation de ce projet important.
 Il a également fixé le mois de 
juin 2025 comme date limite 
pour que le barrage soit mis en 
service, soulignant la nécessité 
de doubler les équipes de travail 
afin de terminer les travaux dans 
les délais impartis.
 De son côté, le wali a confirmé 
que la partie déjà achevée du 
barrage a montré des résultats 
positifs, notamment après les 
récentes pluies.

Sous la présidence du directeur de 
l’urbanisme, de l’architecture et 
de la construction de la wilaya 

d’Annaba, s’est tenue une réunion ayant 
pour objet  l’étude d’aménagement de 
la façade maritime de la ville d’Annaba. 
Cette présentation, réalisée par un 
groupement d’un bureau d’étude ainsi 
que le bureau URBAN, marque une étape 
importante dans la revalorisation de cette 
zone stratégique.Lors de cette rencontre, 
les échanges de discussions se sont référés 
aux orientations du wali d’Annaba. En 
insistant sur le caractère touristique et 
récréatif unique de la région, le wali 
a souligné la nécessité d’intégrer ces 
spécificités dans le projet d’aménagement. 
L’objectif est clair : Transformer le littoral 
en un espace attractif et moderne, tout en 
préservant son originalité.L’un des points 
phares de cette initiative est l’extension de 
la célèbre corniche d’Annaba vers l’ouest. 
Ce développement vise non seulement 
à répondre aux besoins croissants des 
habitants et des visiteurs, mais aussi à 
renforcer l’attrait touristique de la ville. 

Sihem.Ferdjallah

S.Y
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ANNABA/10ÈME SÛRETÉ URBAINE 
La sureté met fin

 aux activités d’un réseau 
de voleurs devéhicules

 et récupère un véhicule volé 

ANNABA / DIRECTION DU COMMERCE
Intensification des contrôles chez les commerçants et boulangers

EL TARF/DREAN
Arrestation de trois (3) 

individus et saisie de près de 788 
bouteilles de boisson alcoolisées

ANNABA / DCP
Haro sur la fraude à Berrahalet Benaouda Benmostefa

Dans le cadre de ses interventions 
continues et des opérations visant 
à terme l’assainissement et la 

sécurisation des cités et lieux publics, 
les éléments de la sûreté de wilaya 
d’Annaba ont resserré l’étau autour des 
réseaux criminels. Selon notre source,  
les éléments de la 10èmesûreté urbaine  
en collaboration avec les éléments de 
la 1ère sûreté urbaine ont  mis fin aux 
activités d’un réseau de vol de véhicules 
composé de (3) trois individus issus 
de wilayas différentes dont deux en 
fuite et l’’un d’eux  identifié et arrêté. 
Leséléments de la sûreté de wilaya ont 
pu récupérer un véhicule volé le 28 
novembre dernier de l’année en cours 

à 3 heures du matin qui était stationné 
au niveau du boulevardNedjassiAissa 
,à l’issue d’une enquêtemené par les 
services des sûretés urbaines suscitées.Un 
des véhicules a été récupéré vers les coups 
de 21heures au niveau de la cité 5 juillet 
à Sidi Achour. Le suspect a été aussitôt 
arrêté par les services concernés.Toutes 
les procédures judiciaires nécessaires ont 
été engagées contre le mis en cause arrêté 
en coordination avec le procureur de la 
République territorialement compétent, 
selon la même source.La lutte acharnée 
que mène les policiers contre le crime 
organisé se poursuit inlassablement, avec 
pour objectif garantir la sécurité et la 
quiétude des citoyens.

La direction du commerce 
de la wilaya d’Annaba 
a récemment multiplié 

ses sorties pour s’assurer de 
la conformité des pratiques 
commerciales et de la qualité 
des produits alimentaires. À 
travers une série d’actions de 
terrain, la DCP s’est engagée à 
renforcer les normes de qualité, 
protéger les consommateurs, et à 
sensibiliser les commerçants aux 
bonnes pratiques.
Lors d’une sortie de contrôle 
effectuée par les inspecteurs, 
l’accent a été mis sur 
l’obligation de l’utilisation des 
sacs d’emballage en papier 

ou en plastique alimentaire 
dans les boulangeries et les 
boucheries. Cette mesure 
vise à garantir l’hygiène et la 
sécurité des produits proposés, 
tout en limitant les risques 
liés à l’utilisation de sacs non 
conformes. Les commerces en 
infraction risquent de s’exposer à 
des sanctions sévères.
En plus de vérifier l’application 
des lois en vigueur, ces 
inspections ont pour objectif de 
sensibiliser les commerçants sur 
leur rôle dans la protection des 
consommateurs.
La direction du commerce 
ne se limite pas à des actions 
de contrôle. Elle encourage 

également les professionnels à 
adopter une démarche proactive 
d’amélioration continue. C’est 
dans cet esprit qu’a été lancée 
la compétition de « La meilleure 
boulangerie industrielle de la 
wilaya d’Annaba ».
Ce concours a pour but de 
récompenser les établissements 
qui se distinguent par la qualité 
de leurs produits, leur hygiène 
irréprochable et leur satisfaction 
de la clientèle. En mettant en 
avant les bonnes pratiques, la 
direction espère inspirer d’autres 
commerçants à suivre cet 
exemple.

C’est dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité sous 
toutes ses formes que les 

services de la brigade mobile de la police 
judiciaire ont réussi lors d’une perquisition 
effectuée, récemment selon des sources 
sures, à s’emparer d’un lot de prés de 
788 bouteilles de boissons alcoolisées de 
différentes marques lors d’une opération 
policière.Après la découverte de ce trafic, 
trois individus âgés entre 40 et 60 ans ont 

été arrêtés transportant cette marchandise 
prohibée destinée à la commercialisation 
sans autorisation préalable.  A la suite du 
constat, les mis en cause furent arrêtés 
et la marchandise saisie. Des procédures 
judiciaires ont été établies par les services 
de sécurité avant que les auteurs de ce 
trafic ne soient présentés par devant le 
procureur du tribunal territorialement 
compétent et ce en attendant l’instruction 
finale de cette affaire.

Décidément, les pouvoirs 
publics sont bien 
déterminés à appliquer 

leur politique nationale relative 
à la qualité des produits et la 
répression des fraudes, ainsi 
que la lutte contre les pratiques 
commerciales illicites, sachant 
que infractions à la législation 
en vigueur en matière d’activités 

commerciales ont connu une 
nette hausse. Les différentes 
opérations de contrôle menées à 
travers les communes au cours du 
mois d’Aout dernier, ont donné 
lieu à la constatation de graves 
infractions à la réglementation. 
En effet, les services de la 
direction du commerce, selon 
notre source, étaient à pied 
d’œuvre.  Plus de 50 interventions 

ont été effectuées. Ces dernières 
se sont soldées par le constat 
de plusieurs cas d’infractions, 
l’établissement de  P.V en plus 
de la saisie de produits périmés. 
Ces marchandises étaient prêtes 
à être écoulées sur le marché 
sans le moindre souci de la part 
des commerçants quant aux 
risques majeurs qui peuvent 
se répercuter sur la santé des 

consommateurs. Des mesures 
ont été prises par les services 
de la DCP en vue d’intensifier 
les actions de proximité pour 
lutter avec davantage d’efficacité 
contre la spéculation sous toutes 
ses formes et pour réprimer les 
pratiques commerciales illégales. 
La direction du commerce ne 
ménage aucun effort pour protéger 
la santé des consommateurs 

exposés à l’irresponsabilité des 
commerçants avides de gains 
faciles. Les responsables de la 
direction de commerce n’ont 
qu’un souci, celui  d’assurer 
l’exécution de la politique 
nationale relative à la qualité 
des produits, la répression des 
fraudes et la lutte contre les 
pratiques commerciales illicites.

Imen.B

S.Y

Imen.B

Sihem Ferdjallah
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ANNABA : 
Travaux de maintenance de l’éclairage public 

dans la localité Chabbia

Sous la supervision du P/
APC d’El Bouni, Naili 
Mohamed, une opération 

de maintenance du réseau 
d’éclairage public a été menée 
dans plusieurs cités de la zone 
Chabbia. Cette initiative, 
réalisée en collaboration 

avec la société Annaba 
Nour, vise à améliorer les 
conditions de vie des citoyens 
en garantissant un éclairage 
public fonctionnel et sécurisé. 
Accompagnés du chef de 
secteur, et du responsable 
de la cellule technique, 
les équipes ont procédé au 

remplacement des lampes 
défectueuses et à la réparation 
de divers dysfonctionnements 
sur le réseau.
Les travaux ont 
principalement ciblé les ‘’630 
logements’’ à la cité du 1er 
Mai, où les infrastructures 
d’éclairage nécessitaient 

une intervention urgente. 
Les habitants ont exprimé 
leur satisfaction face à ces 
mesures. Le P/APC a réitéré 
l’importance de maintenir 
une étroite coordination avec 
les institutions compétentes 
afin de pérenniser les 
infrastructures de la commune.

S.Y

A la clôture de la 
campagne de 
sensibilisation et 

de dépistage du cancer de 

la prostate qui touche une 

grande partie de l’homme 
en âge avancé, le professeur 
Kheiriddine  Chetibi, la 
cheville ouvrière de cette 
manifestation scientifique, 
chef de service de l’Urologie et 
président de “juna” a souligné 

dans sa déclaration à la presse, 
l’intérêt pour le masculin de se 
faire dépister contre la maladie 
du cancer de la prostate à un 
âge précoce. Il a en ce sens fait 
savoir que de nouveau cas ont 
été recensés en cours de cette 

campagne de sensibilisation. 
Il a aussi parlé de la prise en 
charge précoce du cancer de 
la prostate. Toujours dans 
cette optique le Pr Chettibi 
a fait donc une batterie de 
recommandations pour juguler 

ainsi le fardeau du cancer 
prostatique soulignant que c’est 
une maladie silencieuse. Il est 
à noter enfin que la campagne 
de sensibilisation contre cette 
maladie a permis de sensibiliser 
un grand nombre de citoyens.

Tayeb Zgaoula

ANNABA / CLÔTURE DE LA CAMPAGNE DE DÉPISTAGE DU CANCER DE LA PROSTATE : 
Une maladie en hausse” selon l’avis du Pr. Chetibi 

Kheiridine Chetibi

Le pôle universitaire d’El 
Bouni  a accueilli 3714 
candidats inscrits pour 

passer le concours d’accès à la 
formation d’aides-soignants de 
santé publique. Organisé par le 
ministère de la santé, ce concours 
vise à sélectionner les meilleurs 
profils pour pourvoir les 50 
postes ouverts dans la wilaya 
d’Annaba.
 Ces épreuves se sont tenues dans 
les salles et amphithéâtres des 
facultés du pôle universitaire. 
Pour garantir la transparence et 

le bon déroulement des examens, 
la surveillance a été assurée par 
les employés du secteur de la 
santé de la wilaya d’Annaba, 
ainsi que par le personnel de 
l’Institut national supérieur de 
formation des sages-femmes. 
Les copies d’examen seront 
transmises à l’Institut national de 
formation paramédicale de Sétif 
pour correction. Les résultats 
seront annoncés ultérieurement. 
En effet, sur les 3839 inscrits via 
la plateforme numérique mise en 
place par le ministère de la Santé, 
125 candidatures ont été rejetées 

pour des raisons administratives 
ou légales. Les 3714 candidats 
restants ont satisfait aux critères 
exigés, notamment le niveau de 
la troisième année secondaire 
et la présentation d’un dossier 
complet comprenant une 
demande manuscrite, une copie 
de la pièce d’identité, un relevé 
de notes, et une preuve de 
résidence.
Les candidats admis 
bénéficieront d’une formation 
dans l’une des annexes de 
formation paramédicale situées à 
Annaba et rattachées à l’Institut 

de formation paramédicale de 
la wilaya d’El Tarf. À l’issue de 
cette formation, ils seront affectés 
aux établissements hospitaliers 
de la région pour occuper les 50 
postes prévus.
Il est à noter que cette année, 
aucune inscription n’a été 
ouverte à Annaba pour les 
spécialités d’agents de soins pour 
enfants et d’assistants dentaires, 
contrairement à d’autres wilayas, 
notamment dans le sud du 
pays, où ces formations restent 
disponibles.
Le concours des aides-soignants 

s’inscrit dans le cadre des efforts 
du ministère de la santé pour 
répondre aux besoins croissants 
en ressources humaines dans 
le domaine paramédical et 
renforcer les services de santé au 
niveau national.

S.Y

ANNABA / PÔLE UNIVERSITAIRE D’EL BOUNI : 
Concours des aides-soignants : Plus de 3700 candidats en lice

L’hôpital Spécialisé 
Abou Bakr Errazi en 
collaboration avec 

la direction de l’action sociale 

et de la solidarité ainsi que la 

protection civile,  la sûreté de 

wilaya, et la direction de la santé 

ont organisé, hier, des sorties 
nocturnes visant à prendre en 
charge les personnes sans abris 
(SDF) et les nécessiteux. Cette 
opération, qui s’inscrit dans 
le cadre de la prise en charge 
des personnes sans abri (SDF), 
vise surtout à prévenir contre 
d’éventuels accidents. Plusieurs 

cités et artères de la ville ont 
été parcourues, notamment au 
centre-ville, où l’on note une 
forte présence de SDF. L’objectif 
principal de ces sorties nocturnes 
était d’assurer la sécurité, le 
bien-être et la prise en charge 
appropriée des personnes 
vulnérables sans domicile fixe. 

Deux hommes d’une quarantaine 
et soixantaine d’années objets 
de carence mentale ont été 
transférés à l’hôpital Abou Bakr 
Errazi afin de recevoir les soins 
et une prise en charge nécessaire. 
Notons que tous les moyens ont 
été mis en place pour la réussite 
de ces actions humanitaires. 

Imen.B

ANNABA / ACTIONS SOCIALES : 
L’hôpital spécialisé Abou Bakr Errazi et la DAS au chevet 

des SDF et des familles nécessiteuses

Dans le cadre de la 
préservation de la 
santé des élèves, et 

sur instructions du wali, les 

services de l’environnement 

et de la santé publique de la 

daïra de Chetaibi ont effectué, 
hier, une inspection au niveau 
des cantines scolaires de 
plusieurs établissements 
scolaires. En effet, les 
services ont procédé au 
contrôle de cantines scolaires 
des écoles primaires ‘’Berari 

Khemissi’’ , ‘’Chidouh 
Hizia’’, ainsi que le restaurant 
central de la commune de 
Chetaibi, pour s’assurer  de 
l’état des cantines sur le 
plan hygiénique ainsi que de 
la qualité des repas servis 
aux enfants scolarisés. Ces 

opérations concernent les 
produits et les marchandises 
entrant dans la préparation 
des plats, en plus du fait 
que lors des inspections, les 
équipes mobilisées doivent 
s’assurer du strict respect des 
conditions d’hygiène et de 

conservation des aliments. 
Les brigades de contrôle 
vont mettre à profit leurs 
sorties pour sensibiliser le 
personnel de la restauration 
sur le respect des conditions 
d’hygiène et de stockage des 
aliments périssables.

Imen.B

ANNABA / CHETAIBI : 
Inspection des cantines scolaires dans plusieurs écoles primaires



Kosovo 
Le premier ministre attribue à la Serbie une attaque 

sur le système énergétique du pays

Jean-Luc Mélenchon appelle à « une candidature commune » sur 
la base du programme de LFI en cas de présidentielle anticipée

Une explosion a endommagé, 
vendredi, un canal vital pour 
deux centrales thermiques 

du Kosovo, menaçant son 
approvisionnement en énergie. Le 
chef du gouvernement a dénoncé une 
« attaque » dirigée par Belgrade, qui 
refuse de reconnaître l’indépendance 
du pays, selon le monde fr.
Un canal essentiel pour deux 
centrales thermiques du Kosovo 
a été endommagé, vendredi 29 
novembre, par une explosion qui 
menace l’approvisionnement en 
énergie du pays. L’acte a été attribué 
à la Serbie voisine par le chef du 
gouvernement kosovar : « C’est 
une attaque criminelle et terroriste 
visant à détruire nos infrastructures 
critiques », a déclaré Albin Kurti au 
cours d’une conférence de presse 
vendredi soir. « L’attaque a été 
menée par des professionnels. Nous 
croyons que cela vient de gangs 
dirigés par la Serbie », a-t-il ajouté.

Samedi matin, la Serbie a condamné 
« avec la plus grande fermeté »cette 
attaque, dénonçant un « acte de 
sabotage inacceptable ». « Nous 
appelons toutes les parties à résister 
aux provocations et à privilégier le 
dialogue, la compréhension mutuelle 
et la coopération », a écrit samedi 
matin sur X le ministre des affaires 
étrangères, Marko Djuric, tout en 

sous-entendant que le « régime » du 
premier ministre kosovar pourrait 
être « potentiellement impliqué ».
Le canal, qui alimente en eau deux 
centrales électriques au charbon pour 
leurs systèmes de refroidissement, 
représente la principale source 
d’électricité du Kosovo. L’explosion 
s’est produite près de la ville de 
Zubin Potok, dans le nord du pays.

Vendredi soir, le premier ministre 
kosovar n’a pas donné de détails 
sur l’étendue des dégâts subis par le 
canal, qui relie le nord du Kosovo, à 
majorité serbe, à la capitale Pristina, 
également partiellement alimentée 
en eau potable par ce canal. Des 
images publiées par les médias 
locaux montrent une brèche sur un 
côté de l’infrastructure d’où l’eau 
s’écoule abondamment. M. Kurti 
a averti qu’une partie du Kosovo 
risquait d’être privée d’électricité si 
les dégâts n’étaient pas réparés.
Des tensions ravivées
Les Etats-Unis, par leur ambassade 
à Pristina, ont fermement condamné 
« l’attaque contre des infrastructures 
critiques au Kosovo ». « Nous 
suivons la situation de près (…) et 
nous avons offert notre soutien total 
au gouvernement du Kosovo pour 
veiller à ce que les responsables 
de cette attaque criminelle soient 
identifiés et tenus de rendre des 

comptes », a déclaré l’ambassade sur 
Facebook.
Les tensions entre le Kosovo et la 
Serbie persistent depuis la guerre 
entre les forces serbes et les Kosovars 
à la fin des années 1990. Le Kosovo 
a déclaré son indépendance en 2008, 
une décision que la Serbie refuse de 
reconnaître, encourageant les Serbes 
à rejeter leur loyauté envers Pristina.
La Serbie a maintenu dans les zones 
serbes du Kosovo des institutions 
publiques dites « parallèles », écoles 
ou hôpitaux. Mais le démantèlement 
récent de ces institutions par le 
gouvernement d’Albin Kurti a 
ébranlé ce système et ravivé les 
tensions.
L’attaque de vendredi suit une 
série d’incidents violents dans le 
nord du Kosovo, où les Serbes 
sont majoritaires, notamment des 
grenades lancées contre un bâtiment 
municipal et un poste de police en 
début de semaine.

Nous avons compris que 
(…) le Parti communiste 
ne veut plus de nous, nous 

avons compris que la droite du Parti 
socialiste ne veut plus [de nous] 
», a déclaré le leader de La France 
insoumise, vendredi soir, devant des 
militants à Paris, selon le monde fr.
Jean-Luc Mélenchon lance un 
appel au rassemblement à ceux qui 
veulent s’associer au programme 
de La France insoumise (LFI), dans 
le cas d’une élection présidentielle 
anticipée qu’il appelle de ses vœux.
« Nous sommes partisans d’une 
candidature commune. On se l’est dit 
dix fois, sur la base du programme. 
Et comme nous irons avec le 
programme, eh bien, vient qui veut, 
il est bienvenu », a lancé lors d’un 

discours devant des militants à Paris, 
vendredi 29 novembre, le chef de file 
de LFI qui souhaite la démission du 
président Emmanuel Macron.
« Nous avons compris que (…) le 
Parti communiste ne veut plus de 
nous, nous avons compris que la 
droite du Parti socialiste ne veut 
plus[de nous] et nous refusons de 
faire chemin avec des gens qui nous 
insultent en cours de route », a-t-il 
ajouté. Le dirigeant, déjà candidat 
trois fois à la présidentielle, a proposé 
une « offre fédérative » à « ceux 
qui veulent » rejoindre LFI pour « 
porter une candidature commune à 
l’élection présidentielle ».
« La comédie qui consiste à venir 
à chaque élection prendre des 
circonscriptions et grignoter le 

programme est terminée », a-t-il 
prévenu.
Désaccord sur la stratégie à suivre
Ces déclarations interviennent alors 
que la menace d’une censure plane 
sur le gouvernement Barnier, mais 
que les différents partis de gauche 
ne semblent pas d’accord sur la 
direction à suivre. LFI reproche aux 
socialistes de vouloir tendre la main 
au camp présidentiel, et d’enterrer 
ainsi le Nouveau Front populaire.
Dimanche, le chef des députés 
socialistes, Boris Vallaud, a plaidé 
pour un dialogue entre tous les partis, 
à l’exception du Rassemblement 
national, pour « poser la question des 
conditions d’une non-censure », ce 
qui impliquerait nécessairement des 
compromis. Fin octobre, le patron du 

Parti communiste, Fabien Roussel, 
qui a perdu son siège de député du 
Nord en juin, a fait valoir que s’il 
devait se représenter, « ce ne serait 
pas dans une alliance avec LFI ».

Les différentes candidatures à 
gauche lors de la présidentielle de 
2022 avaient diminué les chances de 
Jean-Luc Mélenchon d’accéder au 
second tour de la présidentielle.

Hachette Pacifique, l’unique 
distributeur local, va 
arrêter l’importation de 

quelque 600 titres au-delà du 31 
décembre. La filiale du grand 
groupe français de l’édition avait 
sollicité une aide financière auprès 
du Haut-Commissariat de France 
en Polynésie, arguant d’un service 
« largement déficitaire », selon le 
monde fr.
A partir du 1er janvier 2025, il sera 
impossible de trouver des titres de 
presse nationale et internationale 
dans les kiosques à journaux 
de Polynésie française. Unique 
distributeur de la collectivité, 
Hachette Pacifique a annoncé par 
une simple note aux buralistes 
qu’il arrêterait de livrer la presse 
nationale et internationale.

L’entreprise n’a pas souhaité 
répondre à l’Agence France-Presse 
(AFP), mais la filiale du grand 
groupe français de l’édition a 
sollicité une aide financière auprès 
du Haut-Commissariat de France 
en Polynésie, arguant d’un service 
« largement déficitaire ».
La crise de la distribution n’est pas 
neuve dans l’immense territoire 
du Pacifique qui s’étend sur une 
surface comparable à celle de 
l’Union européenne. Dès 2020, 
en pleine pandémie de Covid-19, 
les quotidiens avaient cessé 
d’être livrés. En octobre 2024, 
la distribution par avion des 
hebdomadaires et des mensuels 
avait également cessé, mais ils 
continuaient d’être livrés par 
bateau, avec plus d’un mois de 

retard sur l’Hexagone.
Le gouvernement local, de son 
côté, ne s’émeut pas de cette 
raréfaction de l’offre. Interrogé 
par l’AFP, il a simplement affirmé 
que la collectivité « n’a pas à se 
substituer aux acteurs privés ». 
Dans les tabacs-presse tahitiens, les 
quelque 600 titres encore en vente 
disparaîtront donc. Ne subsisteront 
que quelques magazines locaux et 
l’unique quotidien de Polynésie, 
Tahiti Infos.
L’espoir de trouver un imprimeur 
local
« Ça fait mal au cœur de voir que 
tout ça va disparaître », déplore 
Monique Tautia en disposant sa 
dernière livraison de mensuels dans 
les rayons de la maison de la presse 
où elle travaille au Pirae, sur l’île 

de Tahiti. Agée de 62 ans, elle a 
passé quatre décennies à ranger des 
magazines sans jamais les lire. « Je 
ne regarde que les titres et je vois 
passer les modes : par exemple les 
magazines d’histoire, on n’en avait 
presque pas il y a quarante ans. »
Directeur de la distribution de 
presse France Messagerie, qui 
expédie chaque jour 700 000 
journaux et magazines en France 
et en outre-mer, Eric Matton a dit à 
l’AFP étudier avec son concurrent 
les Messageries lyonnaises de 
presse « la possibilité d’organiser 
une distribution alternative via la 
Nouvelle-Calédonie ». Mais la 
distribution en Nouve+% !mà :l 
;k jlle-Calédonie a elle-même été 
très affectée par les émeutes qui 
ont éclaté en mai, laissant planer le 

doute sur ce projet.
Laurent Martinez, le patron de 
Monique Tautia, s’inquiète de ne 
bientôt plus pouvoir conserver 
son employée dans cette petite 
entreprise familiale. « La presse, 
c’est 20 % de mon chiffre d’affaires, 
mais c’est aussi un produit d’appel 
pour des clients réguliers qui 
viennent pour un magazine puis 
achètent autre chose », explique-t-
il.
Sa boutique s’est déjà diversifiée : 
elle propose un rayon presse, mais 
aussi de la papeterie, des jeux de 
hasard, du tabac, un service de 
reprographie et même des glaces. Et 
il conserve encore un mince espoir 
: l’impression des titres nationaux 
par un imprimeur local.
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En Polynésie française, la presse nationale et internationale 
ne sera plus distribuée en 2025



Le chef du Hezbollah s’engage à coopérer avec l’armée 
pour le respect du cessez-le-feu avec Israël

Iraniens et Européens se parlent à Genève, le nucléaire, 
la Russie et le Moyen-Orient au menu

Offensive fulgurante des jihadistes dans le nord 
de la Syrie, plus de 255 morts

Le chef du Hezbollah 
libanais, NaïmQassem, 
s’est engagé à coopérer 

avec l’armée libanaise, chargée 
de veiller au respect du cessez-le-
feu avec Israël, dans sa première 
intervention depuis son entrée 
en vigueur mercredi au Liban.
selonArabenews.
La trêve, qui a mis fin à plus d’un 
an d’hostilités transfrontalières et 
deux mois de guerre ouverte entre 
les deux belligérants est déjà mise 
à l’épreuve: l’armée israélienne 
a annoncé vendredi avoir mené 
une frappe aérienne contre le 
Hezbollah pro-iranien dans le sud 
du Liban.
“La coordination entre la 
résistance et l’armée libanaise 
sera de haut niveau pour appliquer 
les termes de l’accord” de cessez-
le-feu, parrainé par Washington et 
Paris, a assuré NaïmQassem dans 
un discours préenregistré.

Le plan prévoit le retrait dans 
un délai de 60 jours de l’armée 
israélienne du sud du Liban, où 
elle est entrée le 30 septembre, 
une semaine après avoir lancé 
une campagne de bombardements 
massifs contre le Hezbollah.
Le Hezbollah doit, lui, se replier 
jusqu’au nord du fleuve Litani, 
à environ 30 km de la frontière, 

et démanteler son infrastructure 
militaire dans le sud, où seuls 
l’armée libanaise et les Casques 
bleus seront déployés.
“Que personne ne mise sur 
des problèmes ou un conflit” 
avec l’armée, a ajouté le chef 
du Hezbollah qui a récemment 
succédé à Hassan Nasrallah, tué 
par une frappe israélienne fin 

septembre dans son fief du sud de 
Beyrouth.
“La résistance sera prête à 
empêcher l’ennemi de tirer profit 
de la faiblesse du Liban avec 
nos partenaires (...) et en premier 
lieu l’armée”, a-t-il poursuivi, 
s’engageant à contribuer à 
“renforcer les capacités défensives 
du Liban”.
NaïmQassem s’est aussi prévalu 
d’une “grande victoire” sur Israël, 
empêché “de détruire le Hezbollah, 
et d’annihiler la Résistance 
ou de l’affaiblir”. Affaibli par 
l’opération israélienne, qui a 
notamment décimé sa direction, 
le mouvement armé et soutenu 
par l’Iran reste toutefois un acteur 
incontournable sur la scène 
politique libanaise.
“Guerre intensive”
“Il y a peu, des activités 
terroristes et le déplacement d’un 
lance-roquette mobile ont été 

détectés dans le sud du Liban”, 
avait indiqué plus tôt l’armée 
israélienne, en publiant sur X une 
vidéo montrant une frappe sur un 
camion roulant lentement.
Le premier ministre israélien, 
Benjamin Netanyahu, a menacé 
jeudi d’une “guerre intensive” en 
cas de violation de la trêve, après 
une première frappe de l’armée 
sur une installation utilisée, selon 
elle, par le Hezbollah pour stocker 
des roquettes de moyenne portée.
L’armée libanaise, qui a 
commencé à déployer troupes 
et blindés dans le sud du pays, a 
accusé jeudi Israël d’avoir violé “à 
plusieurs reprises” l’accord.
Des soldats israéliens ont aussi 
ouvert le feu vendredi sur des 
habitants du sud du Liban lors 
de funérailles dans un village 
frontalier, selon l’agence de presse 
libanaise Ani.

Des pourparlers se tiennent 
vendredi à Genève entre 
l’Iran, l’Allemagne, la 

France et le Royaume-Uni pour 
évoquer le dossier nucléaire 
iranien, la Russie et la situation 
au Moyen-Orient, à moins de 
deux mois du retour à la Maison 
Blanche de Donald Trump.
Le numéro deux de la diplomatie 
européenne, Enrique Mora, 
a dit avoir eu jeudi une 
“discussion franche” à Genève 
avec Majid Takht-Ravanchi 
et KazemGharibabadi, deux 
adjoints du ministre des Affaires 
étrangères Abbas Araghchi.
Celle-ci a porté “sur le soutien 
de l’Iran à la Russie, qui doit 
cesser, sur la question nucléaire, 
qui doit trouver une solution 

diplomatique, sur les tensions 
régionales -- il est important 
que toutes les parties évitent 
l’escalade -- et les droits 
humains”, a-t-il dit sur X.
M. Gharibabadi a pour sa part 
estimé que l’Europe n’avait “pas 
réussi à être un acteur sérieux” 
sur la question du nucléaire, 
après le retour depuis 2018 de 
sanctions américaines contre 
Téhéran auxquelles s’opposaient 
les Européens.
Le vice-ministre iranien des 
Affaires étrangères chargé des 
questions juridiques a par ailleurs 
appelé vendredi sur X l’UE à 
abandonner un comportement 
jugé “irresponsable” par Téhéran 
sur une série de questions 
internationales, en particulier la 

guerre en Ukraine et Gaza.
La réunion de vendredi est 
entourée de la plus grande 
discrétion, ni le nom des 
participants ni l’endroit où les 
diplomates des quatre pays 
doivent se retrouver n’ayant été 
révélés.
Elle se déroule dans un contexte 
de fortes tensions au Proche-
Orient, entre l’Iran, ses alliés 
et Israël, et avant le retour à 
la Maison Blanche de Donald 
Trump, artisan d’une politique 
dite de “pression maximale” 
envers l’Iran durant son premier 
mandat.
Arrondir les angles
Pour Téhéran, le but des 
pourparlers est d’éviter 
une situation “doublement 

désastreuse” qui placerait l’Iran 
de nouveau face à cette politique 
américaine avec en plus, cette 
fois-ci, celle des Européens, 
explique à l’AFP le politologue 
iranien Mostafa Shirmohammadi.

Car à l’épineux dossier nucléaire 
viennent s’ajouter les accusations 
des Occidentaux selon lesquelles 
l’Iran fournit à l’armée russe des 
drones explosifs pour sa guerre 
en Ukraine, ce que nie Téhéran.

Les jihadistes et leurs alliés, 
qui ont lancé une offensive 
fulgurante contre le 

régime dans le nord-ouest de 
la Syrie ayant fait plus de 255 
morts, sont arrivés vendredi aux 
portes d’Alep, la deuxième ville 
du pays, selon une ONG.
L’Observatoire syrien des droits 
de l’homme (OSDH) a fait état 
d’une cinquantaine de localités 
conquises par les jihadistes 
depuis mercredi.
Il s’agit des plus violents 
affrontements depuis 2020 dans 
le nord-ouest de la Syrie, où la 
province d’Alep, en grande partie 
aux mains du régime de Bachar 
al-Assad, jouxte le dernier 
grand bastion rebelle et jihadiste 

d’Idleb.
Un responsable de la sécurité 
a indiqué que l’armée syrienne 
avait “envoyé des renforts” à 
Alep et assuré que les assaillants 
“ne sont pas parvenus aux limites 
de la cité”.
Selon l’OSDH, le groupe Hayat 
Tahrir al-Sham (HTS) et des 
formations alliées, certaines 
proches de la Turquie, sont 
parvenus vendredi matin aux 
portes de la ville.
Pendant la guerre civile qui a 
éclaté en 2011, les forces du 
régime, soutenues par l’aviation 
russe, avaient repris en 2016 
la partie est d’Alep, la grande 
ville du nord de la Syrie, aux 
mains des insurgés à la faveur de 

bombardements dévastateurs.
Des habitants d’Alep, joints au 
téléphone par l’AFP, ont fait part 
de leur inquiétude.
“Pour la première fois depuis près 
de cinq ans, nous entendons les 
roquettes et des obus d’artillerie 
tout le temps, et parfois les 
avions”, a affirmé Sarmad, un 
homme de 51 ans.
“On a peur que le scénario de 
la guerre se répète, et qu’on soit 
obligés de fuir nos maisons”, a-t-
il ajouté.
L’OSDH, une ONG basée au 
Royaume-Uni qui dispose d’un 
vaste réseau de sources en Syrie, 
a fait état de 24 civils tués au 
total, dont 19 dans des frappes 
de l’aviation russe sur les zones 

rebelles.
Un correspondant de l’AFP se 
trouvant du côté des rebelles a 
fait état d’intenses combats aux 
environs d’Alep.
Il a indiqué avoir vu les 
assaillants dans une localité à sept 
kilomètres d’Alep, avançant avec 
des blindés. Les combattants ont 
affirmé recevoir des ordres d’une 
chambre d’opérations 
Les combattants ont bombardé 
Alep pour la première fois 
depuis quatre ans, visant la cité 
universitaire où quatre civils ont 
été tués, selon l’agence officielle 
Sana.
“Des obus d’artillerie ont visé 
une résidence universitaire”, 
“provoquant la panique”, a 

indiqué l’OSDH.
“Il est étrange de voir les forces 
du régime recevoir de tels coups 
malgré la couverture aérienne 
russe (...) Les forces du régime 
étaient-elles dépendantes du 
Hezbollah, qui est actuellement 
occupé au Liban ?”, s’est 
demandé Rami Abdel Rahmane, 
le directeur de l’OSDH, en 
référence à la guerre entre Israël 
et le mouvement libanais, allié 
de Damas, qui a pris fin cette 
semaine.
Un général des Gardiens de la 
Révolution, l’armée idéologique 
de l’Iran, a été tué jeudi dans les 
combats, a rapporté une agence 
de presse iranienne.

Dimanche 01 Décembre 2024

10 International SeybouSe Times



Prix Puskás :
Le but de Benzia contre l’Afsud nominé

USM Alger :
Passé d’indésirable à star, l’incroyable histoire  

d’Ismail Belkacemi

Pour certains, ça reste l’un 
des buts les plus beaux 
depuis le début du siècle 

pour la sélection nationale. 
Il s’agit bien évidemment du 
but marqué par l’attaquant de 
Qarabag et des Verts Yassine 
Benzia sous le maillot national 
en mars dernier.
L’EN venait de se lancer dans 
une nouvelle aventure post-
CAN, après un échec cuisant et 
un remue-ménage qui ont coûté 
à Belmadi sa place, Benzia, 
Brahimi et plusieurs joueurs 
écartés auparavant venaient 
de faire leur come-back. Le 
pensionnaire du championnat 
d’Azerbaïdjan a décidé de 
prendre les choses en main, il a 
sorti contre l’Afrique du Sud (3-
3) un geste de toute classe et un 
retourné acrobatique unique qui 
a fait le tour des réseaux sociaux, 
le but a visiblement marqué les 
amoureux du football au point 
ou la FIFA l’a retenu parmi les 
meilleurs buts de l’année. Il sera 
passé au crible et soumis au vote 
dans le cadre du concours The 
Best FIFA Football Awards™ 
2024.
Le but de Benzia ne sera donc pas 
seul en piste, mais il a de fortes 
chances d’être retenu comme le 
meilleur, les votes sont répartis 
équitablement entre, d’une part, 
les amateurs de football, et, 

d’autre part, un panel de FIFA 
Legends.

Le rôle du public
Le Prix Puskas de la FIFA sera 
remis au joueur ayant inscrit 
le plus beau but au cours de 
la période couverte, les votes 
seront ouverts jusqu’au mardi 
10 décembre 2024 à 23h59 
(CET) sur FIFA.com, le public 
des Verts ne lésinera pas sur 
les moyens pour booster les 
chances d’Yassine de prendre 
ce prestigieux trophée, ils ne 
seront pas seuls, car même si  le 
vainqueur sera choisi quel que 
soit le championnat dans lequel 
il évolue ou sa nationalité, il 
aura sans doute quelque chose 
en plus, lorsqu’on sait que le 
but de Benzia a été inscrit dans 
le cadre d’une des récentes 
compétitions de la FIFA, le 
tournoi FIFA Series, cela 
pourrait faire le poids, d’autant 
plus que l’instance mondiale 
fait toujours en sorte de soutenir 
ses initiatives en leur donnant 
un maximum d’exposition et 
de promotion pour assurer leur 
réussite, c’est dans ce sens que 
Benzia part avec la faveur des 
pronostics comparé au Qatari 
Al Haidous, qui est le seul autre 
joueur à avoir marqué son beau 
but dans un match disputé sous 
l’égide de la FIFA (Coupe d’Asie 
des nations), en tout ils seront 11 

buts soumis au vote, croisons les 
doigts pour Yassine.

«Algériens, faites exploser 
le vote !»

Quelques minutes avant la 
parution de la liste des nominés 
pour le prix du meilleur but de la 
FIFA cette année 2024, Benzia a 
posté la vidéo de son but contre 
l’Afrique du Sud. Il sait qu’avec 
ce prix, le public a la possibilité 
de voter, il a sollicité le public 
des Verts pour faire exploser les 
votes à travers une publication 
postée sur son compte officiel sur 
Instagram : «Salut l’équipe !» Si 
vous ne le saviez pas encore, je 
suis nominé pour le prix Puskas 
du plus beau but de l’année 
2024. Les votes sont désormais 
ouverts et se terminent le 10 
décembre. Pour me soutenir, 
allez cliquer sur le lien dans ma 
bio, votez pour moi et mettez-
moi en premier ! Il suffit juste 
de s’inscrire pour pouvoir voter. 
Et faites tourner à tous vos amis 
et contacts, qu’on fasse exploser 
les votes ! », a-t-il publié.
L’appel étant passé, Benzia sait 
qu’il aura un énorme soutien. Il 
faudra cependant s’attendre à 
des campagnes qui essayeront 
de faire passer d’autres buts, ce 
qui nécessite l’aide de tous les 
footeux algériens qui ont donc 
jusqu’au 10 décembre pour faire 
pencher la balance.

Dans le football, comme 
dans la vie, il arrive 
que les attentes nous 

orientent vers des évidences qui, 
au final, ne se révèlent pas être 
les meilleures. Les surprises, les 
choix qui défient les critiques, 
peuvent donner naissance à des 
histoires mémorables. L’histoire 
d’Ismail Belkacemi à l’USMA 
en est la parfaite illustration. 
Alors qu’il était presque 
indésirable à arrivée chez les 
Usmistes, Belkacemi (31 ans), 
est en passe de devenir l’in des 
buteurs historiques des Soustara, 

rien que ça !
En 2020, l’USM Alger se 
trouvait à un carrefour décisif de 
son mercato estival. Alors que 
la plupart des clubs de la Ligue 
1 s’arrachaient la pépite de la 
saison, Abdennour Belhousini, 
l’USMA avait devancé la 
concurrence et tout semblait 
indiquer que le prodige finirait 
par poser ses valises dans la 
capitale, sous les couleurs 
rouges et noires. Pourtant, 
contre toute attente, la direction 
de l’USMA annonça une 
signature surprenante : Ismail 

Belkacemi, en provenance du CS 
Constantine.
Cette décision provoqua un 
véritable tollé parmi une partie 
des supporters. Pour eux, perdre 
Belhousini, considéré comme la 
star montante du moment, et se 
rabattre sur Belkacemi, perçu 
comme un choix secondaire, 
relevait d’une erreur stratégique. 
Les internautes s’enflammaient, 
les critiques fusaient, et les 
doutes planaient sur les capacités 
du nouvel arrivant à marquer les 
esprits.
Quelques jours après cette 

annonce, Antar Yahia, alors 
directeur sportif de l’USMA, 
était invité sur un plateau télévisé 
pour répondre aux interrogations. 
Le présentateur, sans détour, lui 
lança : « Que répondez-vous 
aux supporters qui reprochent 
à l’USMA d’avoir manqué la 
signature de la star de la saison, 
Abdennour Belhousini ? »
Dans un calme assuré, Yahia 
rétorqua, avec une phrase qui 
allait rester gravée dans les 
mémoires : « Et qui vous a dit 
que nous n’avons pas recruté la 
star du championnat ? »

Ismail Belkacemi : 
Un joueur, un choix, une leçon
Ces mots, énigmatiques à 
l’époque, prirent tout leur 
sens au fil des saisons. Ismail 
Belkacemi, souvent sous-
estimé, se métamorphosa en 
pilier de l’équipe. Sa régularité, 
son flair devant les cages et son 
dévouement sur le terrain firent 
de lui bien plus qu’un simple 
attaquant. Les critiques initiales 
s’effacèrent au profit d’une 
admiration unanime.
Aujourd’hui, Belkacemi est 
en passe de devenir l’un des 

meilleurs buteurs de l’histoire 
de l’USMA, gravant son nom 
aux côtés des légendes du club. 
Avec 48 buts depuis son arrivée, 
Belkacemi talonne des légendes 
du club telles que Ammar Amour 
(48 buts), Meziani (73 buts), 
Dziri Bilal (75 buts) et Nacer 
Guedioura (93 buts). Tarek Hadj 
Adlane reste le buteur historique 
de l’USMA avec 102 réalisations.
Pour conclure avec Belkacemi, 
son parcours est la preuve 
éclatante qu’un joueur ne se 
résume pas à sa popularité lors 
de sa signature, mais bien à son 
travail, sa résilience et son amour 
pour le maillot qu’il porte.
De “choix contesté” à héros, 
Ismail Belkacemi incarne 
l’essence même du football : un 
jeu où tout peut basculer, où le 
mérite finit toujours par éclater 
au grand jour. Les supporters, 
autrefois sceptiques, scandent 
désormais son nom avec fierté, 
rendant hommage à un joueur 
qui a su transformer les doutes 
en applaudissements.
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Real Madrid :
Carlo Ancelotti explique la méforme inquiétante 

de Kylian Mbappé

Liga : 
Nouvelle déconvenue pour le FC Barcelone, 

battu par Las Palmas

Le Borussia Dortmund prépare déjà sa prochaine 
vente à 100 M€

Présent en conférence de 
presse ce samedi, Carlo 
Ancelotti a évidemment 

été invité à commenter la 
méforme de Kylian Mbappé. Et il 
a reconnu que le Français devait 
mieux faire, comme l’équipe, 
d’ailleurs.
On n’ira pas jusqu’à dire que 
le Real Madrid a été trompé 
sur la marchandise, mais les 
débuts de Kylian Mbappé en 
Espagne exhalent quand même 
quelques relents d’inachevé. Si 
ses statistiques brutes restent 
honorables (18 matches, 9 buts, 
2 passes décisives), le champion 
du monde 2018 ne gonfle pas 
encore assez le secteur offensif 

de son équipe en termes d’impact 
et de fluidité. Mercredi face 
à Liverpool (0-2), il a encore 
personnifié le naufrage des 
Merengues en récoltant la note 
de 1,5 sur notre site.
Une performance 
marquée d’imprécisions, 
d’approximations, et même d’un 
penalty raté, alors qu’il évoluait 
pourtant à son poste préférentiel 

en l’absence de Vinicius : dans 
le couloir gauche. Présent en 
conférence de presse ce samedi, 
son entraîneur Carlo Ancelotti 
a reconnu qu’il n’était pas au 
mieux actuellement : «il est 
conscient qu’il doit faire mieux, 
mais lui et tout le monde, a 
rappelé l’Italien à la veille de 
recevoir Getafe ce dimanche 
(16h15). Il faut continuer à le 
soutenir et penser que c’est un 
problème collectif, et non pas 
individuel. La dynamique de 
l’équipe en championnat s’est 
améliorée.»

Ancelotti reconnaît que 
Mbappé n’est pas au top

Un collectif pas à la hauteur, 

des blessures en cascades, un 
manque de repères lié à son 
positionnement. Voilà un tas de 
raisons qui peuvent expliquer 
la méforme de Kylian Mbappé 
selon l’entraîneur italien : «le 
problème de Mbappé est le 
problème que nous avons tous. 
On se cherche pour trouver notre 
meilleure version, moi y compris. 
Je le répète, le problème vient 
de l’équipe, qui n’a pas réussi à 
trouver une certaine continuité 
depuis le début de saison. On doit 
tout faire pour nous améliorer, ce 
qui n’est pas le cas. Oui, Mbappé 
peut mieux jouer, mais nous 
pouvons tous mieux jouer», a 
poursuivi Il Mister.

«Je pense que Mbappé est plus 
habitué à jouer à gauche, et Vini 
se rend compte qu’il est aussi 
très dangereux dans l’axe. Je ne 
sais pas ce que je vais faire, mais 
ils savent très bien qu’ils peuvent 
interchanger leurs positions», a 
conclu l’Italien. Demain, Kylian 
Mbappé devrait bien être titulaire 
face à Getafe selon la presse 
espagnole. Et une nouvelle fois à 
gauche, comme face à Liverpool. 
En l’absence de Vinicius, 
toujours blessé, il serait bien 
inspiré de lancer sa saison, sous 
peine de voir le public madrilène 
perdre patience. Certains ont 
d’ailleurs déjà commencé à 
brûler son maillot…

Battu par Las Palmas (2-
1), ce samedi, le FC 
Barcelone enchaîne une 

troisième contre-performance en 
Liga. Une mauvaise opération 
pour les Catalans, qui pourraient 
voir le Real Madrid revenir à un 
point en cas de victoire contre 
Getafe, dimanche.
Quatre jours après avoir battu 
le Stade Brestois (3-0) en Ligue 
des Champions, le FC Barcelone 
retrouvait le stade Montjuïc 
pour affronter Las Palmas, dans 
le cadre de la 15e journée de la 
Liga. Un match particulier pour 
la formation de Hansi Flick 
puisqu’il intervient au lendemain 
du 125e anniversaire du club 
blaugrana. Battu par la Real 
Sociedad (1-0) et tenu en échec 
par le Celta Vigo (2-2) lors de 

ses deux dernières sorties en 
championnat, le Barça devait 
se remettre la tête à l’endroit. 
Le tout sans Lamine Yamal, de 
retour de blessure, mais qui a 
commencé la rencontre sur le 
banc.
Très vite, le Barça se procurait 
la première occasion du match 
avec le décalage de Pablo Torre 
pour Fermín López. Sa frappe 
fut arrêtée par Jasper Cillessen 
(6e). Las Palmas a répondu 
quelques minutes plus tard, avec 
un ballon piqué dans le dos de 
la défense catalane et la reprise 
manquée de Scott McKenna 
près du point de penalty (11e). 
Au bout de 25 minutes de jeu, 
Barcelone subissait une grosse 
déconvenue avec la sortie 
prématurée d’Alejandro Baldé, 

suite à un violent coup d’épaule 
de Sandro Ramirez à la gorge. 
Après de longues minutes au sol, 
le latéral gauche espagnol a été 
évacué sur civière. Juste avant la 
mi-temps, Cillessen stoppait la 
frappe puissante de Pedri (44e), 
avant que sa barre transversale ne 
repousse la tentative de Raphinha 
(45e+2). Les deux équipes sont 
finalement rentrées au vestiaire 
sur un score nul et vierge (0-0).

Le Barça surpris 
par Las Palmas

Voyant les difficultés de son 
animation offensive, Hansi Flick 
choisissait de faire sortir Torre 
à la mi-temps pour faire rentrer 
Lamine Yamal. Ce qui n’a pas 
effrayé Las Palmas qui s’est 
même permis d’ouvrir le score 
après une belle transition conclue 

par Sandro Ramirez (49e, 0-1), 
formé à Barcelone. Dos au mur, 
les Catalans ont pu compter 
sur Raphinha, dont la frappe à 
l’entrée de la surface n’a laissé 
aucune chance à Cillessen (61e, 
1-1). Et alors que le rapport de 
force semblait basculer du côté 
du Barça, Fabio Silva profitait 
du mauvais alignement de la 
défense catalane pour battre Pena 
(67e, 1-2).
Barcelone a par la suite multiplié 
les tentatives sur le but de 
Cillessen, mais l’ancien portier 
blaugrana s’est rapidement 

couché sur la tentative de 
Yamal (70e), avant de stopper 
les deux frappes de Raphinha 
(71e, 82e). Les Amarillos ont 
ensuite tenu jusqu’à la fin du 
match pour s’imposer sur le 
terrain du Barça pour la première 
fois depuis 1986. Ce succès 
(1-2) leur permet aussi de se 
donner de l’air dans la course 
au maintien et de bondir à la 14e 
position du classement. En face, 
les Blaugranas concèdent leur 
troisième défaite en Liga cette 
saison, la première à domicile. 
Une mauvaise opération dont 
pourrait profiter le Real Madrid, 
qui pourrait revenir à un point 
de Barcelone, en cas de victoire 
contre Getafe, dimanche. Les 
Madrilènes ont par ailleurs un 
match en retard à disputer.

Le Borussia Dortmund ne 
vit pas le meilleur début 
de saison de son histoire. 

Nuri Sahin a du mal à imposer 
sa patte sur une équipe qu’il a 
récupérée en début de saison. Il 
ne débarquait pas de n’importe 
où non plus puisqu’il était adjoint 
la saison dernière d’Edin Terzic. 
Ce dernier a connu des hauts 
et des bas au club. Longtemps 
contesté, il a redoré son image à 
la fin de son aventure en menant 
le BvB en finale de la Ligue 
des Champions au printemps, 
simplement battu par un Real 
Madrid décidément insatiable.
En Bundesliga, Dortmund n’est 
que 5e, à dix longueurs déjà de 

son meilleur rival, le Bayern 
Munich, qu’il affronte ce samedi 
à 18h30. Sur le papier, ce nouveau 
Klassicker paraît déséquilibré 
tant les Bavarois semblent au-
dessus du lot. Le club de la Ruhr 
a déjà perdu à quatre reprises en 
seulement 11 journées, dont un 
mémorable 5-1 encaissé sur la 
pelouse de Stuttgart. C’est plutôt 

sur la scène européenne, comme 
l’an passé, que les troupes de 
Sahin brillent cette saison. 
Elles sont d’ailleurs 4e après 5 
journées.

Bynoe-Gittens est déjà
 dans le viseur des meilleurs 

clubs anglais
Mercredi dernier, les Borussen 
ont écrasé le Dinamo Zagreb 

en Croatie 3-0. Le premier but 
de la soirée fut l’œuvre de son 
meilleur joueur depuis le début 
de la saison, un certain Jamie 
Bynoe-Gittens. A 20 ans, l’ailier 
enchaîne les performances 
de haut vol. Déjà renversant 
contre le Club Bruges il y a 
quelques semaines, l’Anglais 
a remis le couvert. En Ligue 
des Champions, il affiche des 
statistiques étonnantes avec 4 
buts et 1 passe décisive en 5 
rencontres. En championnat 
d’Allemagne, il cumule 3 buts et 
3 offrandes en 11 sorties.
L’ancien de Manchester City, 
arrivé en Allemagne à tout juste 
16 ans (pour environ 100 000 

euros en frais de formation), le 
même été que Jude Bellingham 
et alors que Jadon Sancho brillait 
déjà, est devenu le facteur X du 
Borussia Dortmund. Il est promis 
à un grand avenir et d’après Sky 
Sport Germany, Jamie Bynoe-
Gittens est déjà dans le viseur 
des principaux clubs anglais 
: Liverpool, Chelsea, Arsenal 
et Tottenham. Des discussions 
ont même déjà eu lieu avec la 
direction du BvB, qui a fixé un 
prix : 100 M€. Mais Dortmund 
n’est pas pressé non plus de 
vendre puisque le joueur est sous 
contrat jusqu’en 2028 après avoir 
prolongé il y a un an.

Sport International 13
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En Bref...Le plus gros avion électrique du monde 
va bientôt faire son premier vol 

La Chine teste une arme à énergie dirigée 
comme celle de l’Étoile Noire 

Elon Musk vient de prendre 

une nouvelle décision étrange 

pour X. Elle laisse supposer 

qu’il s’agit d’une réaction 

à la migration de millions 

d’utilisateurs du réseau social, 

vers Bluesky,

Il y aurait-il le début d’un vent 

de panique chez X. Depuis les 

dernières élections américaines, 

de nombreux médias, 

personnalités et utilisateurs ont 

migré vers d’autres réseaux 

sociaux, notamment Bluesky. 

Ainsi durant la seule semaine 

passée, le nombre d’utilisateurs 

actifs quotidiens de BlueSky 

a grimpé à 3,5 millions. Une 

augmentation massive de 

300 % ! Cela ne veut pas dire 

pour autant qu’ils ont quitté 

X définitivement, à l’instar de 

Ouest-France ou du Guardian, 

mais ils y contribuent moins.

Il faut dire que depuis la reprise 

en main de Twitter par Elon 

Musk et sa transformation 

en X, la plateforme a 

considérablement changée. 

Les discours haineux et les 

contenus les plus discutables se 

sont multipliés. Par manque de 

modération et volonté d’assurer 

une liberté d’expression 

totale, le réseau est également 

pollué par une déferlante de 

désinformation et les contenus 

proposés aux utilisateurs sont de 

plus en plus radicaux et clivants. 

Et les remaniements successifs 

du réseau n’arrangent rien.

L’une des dernières mesures 

permet aux personnes bloquées 

de continuer à voir les contenus, 

ce qui a pour conséquence 

d’engendrer encore plus de 

cyberharcèlement. Comme autre 

décision, Elon Musk semble 

avoir confirmé que X, limite 

volontairement le trafic vers 

d’autres sites Web en déclassant 

toutes les publications contenant 

des liens externes.

Le prototype à l’échelle réelle 
du ES-30 de Heart Aerospace 

va réaliser son premier 
vol d’ici quelques mois. 

L’avion sera propulsé par 
une motorisation électrique 

dans un premier temps, 
avant d’évoluer vers une 

motorisation hybride pour 
étendre son autonomie.

Après avoir été dévoilé en 
septembre, l’avion de 
ligne hybride électrique 

ES-30 de la société suédoise 
Heart Aerospace refait parler 
de lui. Le prototype baptisé 
X1, que Futura avait présenté, 
est à l’échelle réelle de l’avion 
de série que la firme souhaite 
commercialiser. Heart Aerospace 
vient tout juste d’annoncer que 
l’appareil effectuera son vol 
inaugural au début de l’année 
prochaine. Conçu pour accueillir 
30 personnes, l’appareil est doté 
d’une envergure de 32 mètres. 
Ce premier vol expérimental 
permettra de valider sa 
technologie de propulsion 
électrique.
X1 décollera de l›aéroport 
international de Plattsburgh, 
dans le nord de l›État de New 
York. Un aéroport qui accueille 
de nombreux essais d›aéronefs 

civils en raison de sa faible 
densité de trafic aérien. Avant 
ce vol, Heart Aerospace procède 
à des tests approfondis des 
systèmes critiques de l›appareil 
afin de garantir un vol sécurisé.

Premiers vols commerciaux 
en 2028

Alors que le ES-30 sera doté 
d›une motorisation hybride 
utilisant les moteurs électriques 
et des turbopropulseurs, le X1 
ne sera doté que de sa seule 
motorisation électrique. Son 
autonomie n›a pas été évoquée 
par l›avionneur, mais l›avion 
définitif vise un rayon d›action 
de 400 kilomètres, dont la moitié 
pourrait être parcourue à la seule 
force des moteurs électriques. 
Avec cette faible autonomie, 
Heart Aerospace ne compte pas 
concurrencer les grands avions 
de ligne. Doté d›une capacité 
limitée en sièges, l›avion est 
conçu pour réaliser des liaisons 
courtes à partir de petits 
aéroports. Il a comme atout de 
pouvoir décoller sur des pistes 
de 1 100 mètres.
Après cet essai en condition 
réelle, Heart Aerospace prévoit 
de développer un second 
démonstrateur - X2 - qui intégrera 

les retours d›expérience du X1. 
Son premier vol est prévu pour 
2026. Il permettra de tester le 
système de propulsion hybride. 
La commercialisation du ES-30 
est planifié pour 2028.
À partir de 1936, le DC3, avec ses 
ailes basses « cantilever » (sans 
mâts ni haubans) portant deux 
moteurs, son fuselage cylindrique 
et son aérodynamisme, devient 
l’archétype de l’avion de ligne 
moderne. D’autres appareils lui 
ressemblent (comme le Boeing 
247) mais c’est lui qui se vend 
le mieux. Il est rapide (plus de 
300 km/h), fiable et confortable, 
avec un rayon d’action de plus 
de deux mille kilomètres.
Durant la Seconde Guerre 
mondiale, l’armée de l’air US 

le choisit comme avion de 
transport. Il devient le C47 (et 
le « Dakota » au Royaume-
Uni), utilisé notamment pour les 
parachutages et le remorquage 
de planeurs. Décoré de bandes 
noires et blanches, il demeure un 
des symboles du débarquement 
des forces alliées en juin 1944.
Après la guerre, le DC3 connaît 
une carrière d’avion de ligne 
d’une invraisemblable durée. 
Dans les années 1960, à l’heure 
où apparaissent les jets, il équipe 
notamment Air France comme 
moyen-courrier. Aujourd’hui 
encore, équipé de turbines 
remplaçant les moteurs à pistons, 
il vole dans quelques endroits du 
monde.

Les films de science-fiction de 
notre enfance semblent de plus 
en plus réalistes à mesure que 
nombre de pays travaillent à la 
conception d’armes à énergie 
dirigée. C’est le cas de la Chine 
qui aurait produit une sorte de 
rayon d’arme à micro-ondes 
fonctionnant grâce à un système 
de rayons convergents… À 
l’instar de la célèbre Étoile 
noire ! Les armes à énergie 
sont-elles le futur des armées et 
de l’industrie de Défense ? De 
Fallout à Star Wars, en passant 

par Star Trek, l’utilisation 
d’arsenaux à énergie dirigée 
soulève de nombreuses 
suppositions, et certains pays 
semblent en passe de créer des 
prototypes exploitables. C’est 
notamment le cas de la Chine.
Des chercheurs chinois 
affirment avoir élaboré une « 
arme à micro-ondes de haute 
puissance », relève le South 
China Morning Post, dans un 
article datant du 4 novembre. 
Les premiers essais auraient 
ainsi permis de faire converger 

plusieurs rayons énergétiques 
en un faisceau plus puissant. 
Une méthode qui n’est pas sans 
rappeler la célèbre Étoile noire, 
exploitée par l’Empire dans 
la trilogie originale de George 
Lucas.

Un contrôle ultra-précis de 
l’énergie

Réaliser une telle arme et réussir 
à la rendre efficace nécessite de 
réunir de nombreux paramètres. 
Dans un premier temps, une 
précision absolument infaillible 
: il faut que chaque faisceau 
converge en un point précis pour 
agréger la puissance nécessaire. 
Chaque émetteur à micro-ondes 

doit être positionné et aligné au 
millimètre près.
D›après LiveScience, les 
émetteurs auraient été connectés 
avec des fibres optiques pour 
atteindre une synchronisation 
optimale. Connectée par une 
plateforme de contrôle centrale, 
la synchronisation atteinte a été 
estimée à 170 picosecondes (une 
picoseconde = 10-12 seconde). 
Toujours selon le South China 
Morning Post, un scientifique 
aurait révélé que la convergence 
de faisceaux aurait cependant 
provoqué une perte d›énergie, 
de sorte que 1 + 1 > 2.
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Vous envisagez de tester 
le régime cétogène ? 
Voici ce qu’il faut savoir 

à propos de cette diète qui fait la 
part belle aux lipides.
Le régime cétogène (aussi 
appelé «régime Kéto») a été 
élaboré dans les années 1920 par 
deux médecins français. Selon 
plusieurs études scientifiques, 
cette alimentation particulière 
(qui fait la part belle aux lipides 
au détriment des glucides) aurait 
un intérêt en cas de diabète de 
type 2, d’acné ou de cancer du 
pancréas. Voici ce qu’il faut 
savoir avant de s’y mettre :
Le régime cétogène privilégie 

les lipides
Dans une alimentation cétogène, 
les lipides constituent la première 
source d’énergie puisqu’ils 

représentent 70 % à 80 % des 
apports énergétiques quotidiens. 
Viennent ensuite les protéines 
(avec environ 15 % à 20 % des 
apports) puis les glucides (qui 
n’en représentent que 5 % à 10 
%).
Concrètement, cela signifie 
qu›on privilégie les petits 
poissons gras, la viande (rouge 
ou blanche), les œufs, les 
produits laitiers, les légumes 
pauvres en glucides (épinards, 
choux...), les oléagineux et les 
huiles végétales.
Le régime cétogène peut être 

difficile au début
Les spécialistes parlent 
de «grippe cétogène». En 
début de régime (pendant les 
premiers jours ou les premières 
semaines), un mal-être peut se 

développer avec de la fatigue, 
des maux de tête, de l›irritabilité, 
ou l›impression d›avoir «la 
tête dans le brouillard». Pas 

de panique, cet état est normal 
et transitoire. Pour soulager 
les symptômes, les médecins 
recommandent notamment 

une bonne hydratation et la 
consommation de probiotiques.
Le régime cétogène améliore les 
performances sportives
Si vous êtes sportif / sportive, 
le régime cétogène pourrait 
bien vous aider à améliorer 
vos performances. Passé le 
cap de la «grippe cétogène» 
(où, au contraire, les capacités 
cardiorespiratoires sont un 
peu diminuées), ce régime 
alimentaire favorise l›endurance 
et la récupération. Ainsi, 
les adeptes de la course à 
pied devraient constater une 
amélioration de leur endurance 
au bout d›environ 1 mois de 
régime.

Selon le Dr Myro Figura, 
médecin américain star des 
réseaux sociaux, faire son lit dès 
le réveil est une très mauvaise 
habitude. « Votre santé en dépend 
», assure-t-il sur Instagram.
Voilà une bonne nouvelle pour 
les ados et tous ceux qui peinent 
à se lever le matin, s’habillent en 
quatrième vitesse avant de courir 
au bureau l’estomac vide. Selon 
le Dr Myro Figura, médecin 
américain star des réseaux 
sociaux, faire son lit dès le réveil 
est une très mauvaise habitude. « 
Votre santé en dépend », assure-
t-il sur son compte Instagram où 
il est suivi par près de 900 000 
abonnés. Mais pourquoi cela ?
Matelas, couettes et oreillers 
sont des réservoirs de cellules 
de peau humaine, idéales pour 
la prolifération des acariens. Si 
ces insectes microscopiques sont 
le plus souvent inoffensifs, ils 
peuvent déclencher des allergies 
respiratoires. Or, un lit bien fait 
emprisonnera l’humidité, ce qui 
les fera prospérer. Au contraire, 
un couchage en désordre où les 
draps sont jetés sur le côté au 
réveil puis abandonnés de la 
sorte, favorisent des conditions 
sèches qui entraîneront la 
déshydratation et la mort de ces 
bestioles.
« Que vous ayez un partenaire 
ou non, vous ne dormez jamais 
seul. Il y a plus de 10 millions 
d’acariens sur un matelas moyen. 
Si vous avez un oreiller de deux 
ans, 10 % de son poids est 
constitué d’acariens et de leurs 
excréments. Ces bestioles ne 

sont pas seulement dégoutantes, 
elles produisent des allergènes 
qui peuvent entraîner de l’asthme 
ou la sensation de vous retrouver 
complètement bouché. Quand 
vous dormez, vous transpirez 
et elles se nourrissent de cette 
humidité. Lorsque vous faites 
votre lit, vous emprisonnez toute 

cette humidité et les acariens font 
la fête. Laisser votre lit tranquille 
pendant une heure ou deux 
permet à l’humidité de se tarir 
et réduit considérablement le 
nombre d’acariens qui pourraient 
survivre », déclare l’anesthésiste 
basé à Los Angeles dans sa vidéo 
qui a fait réagir de nombreux 

internautes, ravis de son conseil.
D’autres conseils pour se 
débarrasser des acariens
Moins réjouissant pour les 
paresseux, pour venir à bout 
des acariens, les draps et taies 
d’oreiller doivent être lavés au 
moins une fois touts les quinze 
jours, de préférence une fois par 
semaine, ajoute-t-il. Lavez si 
possible au-dessus de 60 degrés 
car, comme les punaises de lit, 
les acariens n’aiment pas les 
températures trop importantes. 
Pensez à aérer également 
quotidiennement votre chambre 
(et plus globalement votre 
logement, pendant au moins 30 
minutes). Privilégier une literie 
synthétique et un sommier à 
lattes peut également permettre 
de limiter les acariens. Enfin, 
ne laissez pas vos animaux 
domestiques pénétrer dans votre 
lit.
Larges de seulement 0, 25 mm, 
les acariens sont trop petits pour 
être décelés à l’œil nus. Ils sont 
présents dans tous logements, 
la propreté n’a rien à voir là-
dedans. S’ils ne sont pas porteurs 
de maladies, chez certaines 
personnes, leur présence peut 
entraîner divers problèmes. Outre 
l’asthme, ils peuvent provoquer 
des rhinites allergiques, une 
toux, une sécheresse oculaire ou 
encore perturber le sommeil.
Par ailleurs, de nombreux 
individus allergiques aux 
acariens souffrent aussi 
d’eczéma, déclenché par les 
insectes. Plus précisément 
par les substances présentes 

dans leurs excréments. Ces 
poussées peuvent être traitées 
par l’application régulière 
d’émollients qui emprisonnent 
l’humidité et réparent la barrière 
cutanée. Toutefois, si elles 
deviennent trop importantes, 
rendez-vous chez votre médecin. 
Vous pourriez avoir besoin d’une 
crème stéroïde.
Quand le Dr Figura s’exprime 

sur l’insomnie
Ce n’est pas la première fois 
que le Docteur Myro Figura 
s’exprime sur ce qui peut 
se passer dans la chambre à 
coucher. En septembre, il avait 
déjà évoqué l’insomnie sur son 
compte TikTok. « Si cela fait plus 
de 30 minutes que vous essayez 
de dormir sans y parvenir, c’est 
que votre cerveau est trop activé 
», expliquait-il. Inutile d’insister. 
« Allez dans une autre pièce et 
faites quelque chose de calme 
dans un environnement peu 
éclairé. »
Tricoter, lire ou même regarder 
par la fenêtre sont autant 
d’options possibles. « Vous 
devez relancer la sécrétion de 
mélatonine par votre glande 
pinéale. » Pour ce faire, les 
écrans sont à proscrire. « Votre 
ordinateur portable ou votre 
téléphone émettront une lumière 
bleue qui interrompra ce cycle. Si 
vous ne vous sentez toujours pas 
fatigué, essayez des techniques 
de respiration profonde, de 
méditation super somnolente – 
consultez ces ressources. »

3 choses à savoir sur le régime cétogène
 (avant de s’y mettre)

Pourquoi il faut absolument arrêter de faire votre lit
 dès le réveil
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Sara Boueche

La négativité peut devenir une 
prison mentale dont il semble 
impossible de s’échapper. 
Pourtant, avec les bonnes 
stratégies et un engagement 
quotidien, il est possible de 
transformer durablement sa 
façon de penser. Découvrez 
comment reprendre le contrôle 
de votre esprit et cultiver une 
attitude plus positive.

Prenez conscience de vos 
schémas négatifs

La première étape cruciale 
est d’identifier vos pensées 
négatives récurrentes :
- Tenez un journal de vos pensées 
pendant une semaine
- Notez les situations qui 
déclenchent votre négativité
- Identifiez les mots et 
expressions que vous utilisez 
régulièrement
- Observez l’impact de ces 
pensées sur votre corps et vos 
émotions
Mettez en place des rituels de 

«détox mentale»
Pour briser le cycle de la 
négativité, créez de nouvelles 
habitudes quotidiennes :

- Commencez chaque journée 
par 3 gratitudes spécifiques
- Pratiquez 10 minutes de 
méditation de pleine conscience
-Faites de l’exercice physique 
pour libérer les endorphines
- Limitez votre exposition aux 
informations négatives et aux 
réseaux sociaux

Transformez votre dialogue 
intérieur

Votre voix intérieure influence 
directement votre perception du 
monde :
-Remplacez «je dois» par «je 
choisis de»
-Transformez «je ne peux pas» 
en «comment puis-je ?»
- Substituez «c’est un problème» 
par «c’est une opportunité»
-Ajoutez «pour l’instant» à 
vos phrases négatives pour les 
relativiser

Adoptez des stratégies de 
recadrage mental

Face à une situation difficile, 
apprenez à la voir sous un autre 
angle :
-Cherchez systématiquement 
trois aspects positifs
-Identifiez les leçons et 

opportunités d’apprentissage
- Demandez-vous : «Quelle 
importance aura cet événement 
dans un an ?»
-Utilisez l’humour pour 
dédramatiser

Créez un environnement 
propice à la positivité

Votre environnement influence 
directement votre état d’esprit :
-Entourez-vous de personnes 
optimistes et bienveillantes
- Réorganisez votre espace de vie 
pour le rendre plus agréable
- Affichez des citations 
inspirantes dans votre quotidien
- Créez une playlist de musiques 
qui vous donnent de l’énergie

Développez de nouvelles 
compétences émotionnelles

La gestion des émotions est 
essentielle pour maintenir une 
attitude positive :
-Apprenez à identifier vos 
émotions avec précision
- Acceptez vos émotions 
négatives sans les juger
-Pratiquez des techniques de 
respiration pour vous calmer
-Utilisez la visualisation 
positive pour modifier votre état 

émotionnel
Mettez en place des actions 

concrètes quotidiennes
La transformation passe par des 
actions régulières :
- Accomplissez chaque jour une 
action qui vous rapproche de vos 
objectifs
- Célébrez vos petites victoires, 
même minimes
-Pratiquez un acte de gentillesse 
quotidien
-Prenez 5 minutes chaque soir 
pour noter vos réussites du jour

Instaurez des rituels de 
résilience

Pour maintenir votre positivité 
même dans les moments 
difficiles 
- Créez un «kit de secours 
positif» (photos, souvenirs, 
musiques réconfortantes)
-Établissez une routine du soir 
apaisante
-Développez des mantras 
personnels encourageants
-Préparez des plans d’action pour 
gérer les situations stressantes

Mesurez vos progrès
Le changement devient visible 
quand on le mesure :

- Notez votre niveau de positivité 
chaque jour (échelle de 1 à 10)
-Tenez un journal des victoires 
hebdomadaires
-Photographiez les moments de 
joie
- Demandez des retours à votre 
entourage sur vos changements
Transformer sa négativité en 
positivité est un voyage qui 
demande de la patience et de 
la persévérance. Les résultats 
ne seront pas immédiats, mais 
chaque petit pas compte. En 
appliquant consciemment ces 
stratégies au quotidien, vous 
créerez progressivement de 
nouveaux circuits neuronaux 
positifs qui remplaceront les 
anciens schémas négatifs.
Rappelez-vous que l’objectif 
n’est pas d’éliminer 
complètement la négativité - 
elle fait partie de la vie - mais 
d’apprendre à la gérer de 
manière constructive. Avec de la 
pratique et de la constance, vous 
développerez naturellement une 
vision plus équilibrée et positive 
de la vie.

Sara Boueche 

L’autonomie est une 
compétence essentielle 
que chaque enfant 

doit développer pour devenir 
un adulte épanoui et confiant. 
Mais comment accompagner 
concrètement votre enfant dans 
cette démarche sans le brusquer? 
Voici un guide pratique pour 
encourager son indépendance au 
quotidien.
1-Aménager un environnement 

adapté et sécurisé
Pour qu’un enfant devienne 
autonome, il doit pouvoir évoluer 
dans un espace pensé pour lui. 
Concrètement :
-Installez des crochets bas 
dans l’entrée pour qu’il puisse 
accrocher lui-même ses vêtements
-Placez ses jouets et ses livres à 
sa hauteur
-Créez un coin dédié à ses 
activités avec du matériel 

facilement accessible
- Utilisez des marchpieds dans la 
salle de bain et la cuisine

2-Instaurer des routines 
structurantes

Les routines donnent des 
repères et permettent à l’enfant 
d’anticiper ce qu’il doit faire. Par 
exemple :
-Le matin : s’habiller, se brosser 
les dents, prendre son petit-
déjeuner
-Le soir : ranger ses jouets, 
prendre son bain, mettre son 
pyjama
-Créez des supports visuels pour 
illustrer ces routines

3-Laisser le temps 
d’expérimenter

L’autonomie ne s’acquiert pas du 
jour au lendemain. Il est crucial 
de :
-Prévoir plus de temps le matin 
pour qu’il s’habille seul
-Accepter que les tâches ne soient 

pas parfaitement réalisées
-Valoriser ses efforts plutôt que le 
résultat
- Résister à l’envie de faire à sa 
place

4-Confier des responsabilités 
adaptées à son âge

Responsabiliser votre enfant 
renforce sa confiance en lui :
-3-4 ans : ranger ses jouets, mettre 
ses chaussures
- 4-5 ans : s’habiller seul, aider à 
mettre la table
- 5-6 ans : faire son lit, nourrir 
l’animal de compagnie
- 6-7 ans : préparer son cartable, 
participer à la préparation des 
repas simples

5-Encourager la prise 
d’initiative

Laissez votre enfant faire des 
choix à sa mesure :
-Choisir ses vêtements parmi une 
sélection adaptée

-Décider de l’ordre de ses activités 
pendant le temps libre
- Proposer des idées pour les 
activités familiales
-Résoudre seul des petits 
problèmes quotidiens
6-Adopter une communication 

positive
La façon dont vous vous exprimez 
impacte directement la confiance 
de votre enfant :
-Utilisez des phrases 
encourageantes : «Tu es capable 
de le faire»
-Posez des questions ouvertes : 
«Comment pourrais-tu résoudre 
ce problème ?»
-Félicitez les efforts plus que les 
résultats
-Évitez les comparaisons avec les 
frères et sœurs
7-Accepter les erreurs comme 

source d’apprentissage
Les échecs font partie du 
processus d’apprentissage :

- Dédramatisez les erreurs
- Aidez votre enfant à analyser ce 
qui n’a pas fonctionné
- Encouragez-le à réessayer
-Célébrez les progrès, même 
minimes
Développer l’autonomie de votre 
enfant demande de la patience, de 
la constance et de la bienveillance. 
L’essentiel est de lui faire 
confiance et de l’accompagner 
pas à pas dans ce processus 
d’apprentissage. Rappelez-vous 
que chaque enfant évolue à son 
rythme et que les petites victoires 
quotidiennes construisent peu à 
peu sa confiance en lui.
En suivant ces conseils pratiques 
et en les adaptant à votre situation 
familiale, vous donnerez à votre 
enfant les outils nécessaires pour 
grandir sereinement et développer 
son indépendance. La clé est de 
rester positif et patient, tout en 
célébrant chaque progrès, aussi 
petit soit-il.

Autonomie de l’enfant 
 7 stratégies concrètes et efficaces pour des parents 

bienveillants

 Dites adieu à la négativité  
Guide pratique pour reprogrammer votre cerveau en 30 

jours



Un hommage appuyé 
aux artistes plasticiens 
palestiniens a été rendu, 

jeudi, au Palais de la Culture 
Moufdi-Zakaria à Alger, par 
le ministre de la Culture et des 
Arts, Zouhir Ballalou, lors d’une 
rencontre sur le thème de «l’art 
de la résistance palestinienne» 
programmée dans le cadre du 8e 
Festival international de l’Art 
contemporain (IFCA) qui reçoit, 
la Palestine en Invité d’honneur.

Organisé au stand de la Palestine, 
les artistes palestiniens, Tayseer 
Barakat, Bashar Khalef, Rafat 
Asad, Saher Nassar, et Bashar 
Alhroub, ont d’abord exprimé 
leurs «vifs remerciements» 
à l’Algérie pour le «soutien 
permanent et indéfectible» 
apporté depuis toujours à la 
cause palestinienne, avant de 
faire part de leurs expériences 
artistiques respectives à 
pratiquer leur art «dans des 
conditions à hauts risques et 
au péril de leurs vies», car 
constituants des cibles pour 
l’armée terroriste sioniste, au 
regard de tout le travail de 

promotion et de dénonciation 
auquel ils se sont toujours 
attelés.

Présents avec d’autres de leurs 
confrères-compatriotes, les 
artistes plasticiens palestiniens 
réitèrent à travers leurs œuvres 
exposées à ce 8e IFCA, la 
question de la résilience 
palestinienne, à travers des 
toiles qui rappellent les crimes 
de guerre, contre l’humanité, 
les génocides et les massacres 
incessants, lâchement perpétrés 
depuis le 7 octobre 2023 à ce 
jour, par l’armée coloniale 
sioniste.

En présence de plusieurs artistes 
peintres et professionnels du 
domaine en lien avec le marché 
de l’art dans les cinq continents, 
les plasticiens palestiniens se 
sont vus remettre une distinction 
honorifique par le ministre de 
la Culture et des Arts, sous les 
applaudissements d’un public 
averti de connaisseurs, convié à 
cette cérémonie.

D’autres artistes algériens 
de la diaspora, ou établis 

en Algérie, ainsi que des 
plasticiens étrangers, 
participants au 8e IFCA, ont 
également été distingués par 
M.Ballalou, à l’instar de, 
Adnane Abderrahmane Ahmed 
(Bahrein), Alaeddine Mohamed 
(Irak), Abdellah Alawadi 
(Koweit), les algériens, Yasser 
Amer, Zohra Sellal Hachid, Ali 
Boukhalfa, Amar Briki, Mehdi 
Hachid, Kenza Bourenane 
et Halim Selami, Mohamed 
Binlamine (Libye), Katarina 
Balunova (Slovaquie), Zeyneb 
Chiaa (Mauritanie), Joan Marie 
Kelly (Irland), Mohamed Al 
Masery (Egypte), Shahida 
Ahmed (Royaume Uni) et Leila 
Shili (Tunisie).

Dédié à l’art contemporain sous 
le slogan de, «Pour un nouvel 
héritage», le 8e IFCA, qui 
revient après plusieurs années 
d’interruption, reçoit jusqu’au 7 
décembre prochain, 70 artistes 
de 39 pays issus des cinq 
continents qui exposent 145 
toiles conçues dans différents 
courants artistiques.

Tu es né d’une souffrance, 
de deux  mondes parallèles,   
isolés et sans  repères, qui 
se sont rencontrés en 1987.  
Ces familles, symbole de 
cette belle aventure humaine, 
organise chaque année une 
grande fête à ciel ouvert 
depuis 30 ans.  Des millions 
de personnes bravent la 
neige, la pluie, le vent, le 
froid durant 36 heures,   pour 
te dire qu’ils sont toujours là ! Pour toi, tout un pays se réveille 
et allume la lumière pour éclairer ton combat…  Tes combats !  

Trente-six heures de marathon télévisé, dans une ambiance de 
folie !   Des défis de tous genres aux quatre coins du pays, 
pour seul but de faire avancer la recherche,  et  vaincre  « LA 
MALADIE ». 

Pas à pas, d’année en année tu es toujours là ! 

Après trente ans de combats, tes projecteurs s’allument pour 
un show exceptionnel avec    des êtres   hors-normes. Alors !

Lumière, Générique et que Téléthon commence.

La 13ème édition du festival 
culturel national de théâtre 
d’expression amazighe s’est 
ouverte jeudi soir au théâtre 
régional Dr. Salah Lombarkia de 
la ville de Batna.

Mohamed Yahiaoui, représentant 
du ministre de la Culture et des 
Arts Zouhir Ballalou, a donné le 
coup d’envoi de la manifestation 
en présence du wali de 
Batna, Mohamed Benmalek, 
d’intellectuels, d’artistes, de 
dramaturges et d’une assistance 
nombreuse d’adeptes du 
quatrième art.

Dans son allocution lue en 
son nom par M. Yahiaoui, le 
ministre de la Culture et des 
Arts, a dit «nous avons l’honneur 
aujourd’hui de célébrer ensemble 
l’ouverture de cette nouvelle 
édition du festival culturel 
national de théâtre amazigh que 
nous considérons comme un 
évènement d’une importance 
croissante d’une année à l’autre 
constituant une marque éclatante 
sur la scène théâtrale algérienne».

Et d’ajouter : «ce festival a 
montré à travers ces précédentes 
éditions qu’il était plus qu’une 

manifestation et compétition 
artistique. Il constitue une 
plateforme d’expression créative, 
un pont de communication entre 
les générations et un véritable 
laboratoire de développement 
des pratiques théâtrales et 
de consolidation du rôle du 
théâtre dans l’édification 
de la conscience sociale, la 
préservation de l’identité et de 
l’authenticité culturelle en tant 
que base solide face aux défis 
modernes pour édifier un avenir 
durable».

S’adressant aux amoureux du 

théâtre et leaders de la créativité, 
il a relevé que ‘‘la rencontre 
d’aujourd’hui en l’honneur 
du théâtre et de ses artistes à 
l’occasion de la célébration 
du 70ème anniversaire de la 
glorieuse Révolution et au sein 
de la ville moudjahida de Batna 
dont le sol conserve la mémoire 
du combat, de la volonté et de 
la résolution et en ce moment 
difficile durant lequel nos frères 
à Ghaza endurent l’agression 
de l’oppresseur, nous élevons 
nos voix dans ce festival pour 
affirmer que la culture et l’art 

ne se détachent point des causes 
humanitaires et du soutien des 
causes justes’’.

Le commissaire du festival, 
Abdelhamid Allaoui, a affirmé 
que «de grands efforts ont été 
faits dans cette édition pour offrir 
l’occasion aux jeunes créateurs 
de révéler leurs talents et d’entrer 
en contact avec les acteurs du 
domaine de sorte à mettre en 
exergue, valoriser et préserver 
notre patrimoine culturel en tant 
que pan important de la culture 
nationale».

Le coin des poètes
30 Ans de combats 

Meriem Akroun

8e IFCA
hommage à la résilience des 

artistes-plasticiens palestiniens

Batna
ouverture du 13e festival culturel national de théâtre amazighe

RDV Culturel
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L’œuvre consistait en une 
banane accrochée à un mur 

avec un gros morceau de 
scotch argenté. Elle a été créée 

par l’artiste iconoclaste et 
provocateur italien Maurizio 

Cattelan.

Est-ce la bouchée la plus 
chère de l’histoire ? 
Acheteur à 6 millions 

d’euros d’une œuvre d’art 
constituée d’une banane 
scotchée à un mur, Justin Sun a 
tenu vendredi 29 novembre sa 
promesse : il a mangé le fruit ! 
Dans un luxueux hôtel de Hong 
Kong, cet entrepreneur sino-
américain et fondateur de la 
plateforme de cryptomonnaies 
Tron a englouti la banane devant 
des dizaines de journalistes et 
d’influenceurs.

L›œuvre consistait en une 
banane accrochée à un mur 
avec un gros morceau de scotch 
argenté. Intitulée Comedian, 
elle a été créée par l›artiste 
iconoclaste et provocateur italien 
Maurizio Cattelan. «Elle est 
bien meilleure que les autres 
bananes», a-t-il déclaré après 
avoir avalé la première bouchée. 
«C›est vraiment très bon», a-t-il 
souligné.
S’interroger la notion d›art et 

sa valeur
La banane avait été vendue la 
semaine dernière à New York 
pour 6,2 millions de dollars (5,9 
millions d›euros) lors d›une 
vente aux enchères organisée 
par la maison Sotheby›s. Justin 
Sun a déclaré avoir ressenti 
de l›»incrédulité» dans les dix 

premières secondes après avoir 
remporté la vente. Dix secondes 
plus tard, il avait décidé qu›il 
mangerait la banane.
«La manger lors d›une 
conférence de presse peut aussi 
faire partie de l›histoire de cette 
œuvre d›art.»
L’œuvre existe en trois 
exemplaires. Elle est censée 
interroger la notion d’art et sa 
valeur. Elle a beaucoup fait 
parler d’elle depuis sa première 
exposition en 2019 à Miami. Le 
propriétaire d’une des œuvres 
reçoit un certificat d’authenticité 
ainsi que des instructions sur la 
manière de remplacer le fruit 
lorsqu’il commence à pourrir.

Depuis 2019, elle est en conflit 
avec le dramaturge belge Jan 
Goossens concernant la garde 
de leur fille, née en 2015. Le 
père affirme ne pas avoir vu 
l’enfant depuis cinq ans et 

demi.
La chanteuse malienne Rokia 
Traoré, recherchée par la justice 
belge, a été transférée vendredi 
29 novembre depuis l’Italie et 
incarcérée à la prison de Haren, 
près de Bruxelles, a annoncé 
le parquet de la capitale belge 
à l’AFP. «Elle est arrivée en 
Belgique et a été écrouée à la 
prison de Haren», a précisé une 
porte-parole du parquet, sans 
donner d’autres détails.
Rokia Traoré, âgée de 50 ans, 
fait l’objet d’une condamnation 

pour non-représentation d’enfant 

prononcée en 2023 par le tribunal 

de Bruxelles. Elle est en conflit 

depuis 2019 avec le dramaturge 

belge Jan Goossens au sujet 
de la garde de leur fille, née en 
2015, que son père affirme ne 
pas avoir vue depuis cinq ans et 
demi. Suite à un mandat d’arrêt 
européen, Rokia Traoré avait 
été arrêtée en juin dernier à 
l’aéroport Fiumicino de Rome, 
où elle venait d’atterrir pour un 
concert en Italie.
Recours épuisés
Selon son avocat belge, Vincent 
Lurquin, la chanteuse devait 
faire savoir à la justice belge, 
dès son arrivée, son opposition 
à la condamnation par défaut 
de 2023, afin de pouvoir être 
rejugée en sa présence. Dans ce 
cas, «elle restera en détention 
pendant la durée de ce second 
procès», a indiqué la porte-

parole du parquet. Cette nouvelle 
audience pourrait se tenir dès le 
mois de décembre. Contacté par 
l’AFP, Me Lurquin a exprimé 
son désir de «trouver un accord 
dans l’intérêt de l’enfant» avec 
la partie adverse, afin d’éviter 
une nouvelle condamnation pour 
Rokia Traoré.
Depuis son arrestation en Italie, 
Rokia Traoré s›opposait à son 
extradition vers la Belgique, 
mais elle a épuisé tous ses 
recours devant la justice 
italienne. Le dernier a été rejeté 
le 20 novembre par la Cour de 
cassation italienne, permettant 
ainsi son transfèrement.

Une grande exposition de 788 
objets égyptiens anciens à 
Shanghai a franchi une étape 
importante en attirant 1 million 
de visiteurs depuis son lancement 
en juillet.
L’exposition, intitulée « Au 
sommet de la pyramide : La 
civilisation de l’Égypte ancienne 
», présente un total de 788 
objets, dont plus de 95 % ont 
été présentés pour la première 
fois en Asie. Il s’agit de la plus 
grande exposition de ce type 
organisée en dehors de l’Égypte 
et de la première collaboration 
entre un musée d’État chinois 
et le gouvernement égyptien, 

présentant des objets de classe 
mondiale.
Depuis son lancement il y a plus 
de quatre mois, l’exposition a 
maintenu un taux de fréquentation 
quotidien stupéfiant, les 8 000 
billets disponibles se vendant tous 
les jours. Les ventes de billets ont 
déjà dépassé 1,3 million, et les 
préventes se poursuivront jusqu’à 
la fin de l’année.
« Le précédent record pour une 
exposition égyptienne a été établi 
au Metropolitan Museum of Art 
de New York en 1978, avec 1,36 
million de visiteurs. Compte tenu 
des tendances actuelles, nous 
sommes en bonne voie pour 

dépasser ce record », a déclaré 
Chu Xiaobo, directeur du musée 
de Shanghai.
La popularité de l’exposition a 
également entraîné une explosion 
des ventes de produits culturels et 
créatifs, qui ont dépassé les 140 
millions de yuans, soit environ 20 
millions de dollars américains.
Le ministère égyptien du 
tourisme et des antiquités a 
fait état d’une augmentation 
de 65 % en glissement annuel 
du nombre de touristes chinois 
visitant l’Égypte, ce qui témoigne 
de l’impact de l’exposition sur 
l’intérêt international pour le 
pays.

Chine  
une exposition d’objets égyptiens attire 1 million de visiteurs

L’acheteur de la banane proclamée œuvre d’art et vendue 
6,2 millions de dollars... l’a mangée

La chanteuse malienne Rokia Traoré, transférée d’Italie, 
incarcérée en Belgique
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En plus de la Palme d’or en 
1961 pour «Viridiana» de Luis 

Buñuel, l’actrice mexicaine 
a également eu une carrière 

politique.

L’actrice mexicaine 
Silvia Pinal, muse 
du cinéaste espagnol 

Luis Buñuel, est décédée jeudi 
29 novembre à l’âge de 93 ans. 
Elle avait été récompensée par 
la Palme d’or au Festival de 
Cannes en 1961 pour son rôle 
dans Viridiana, un film emblé-
matique co-produit entre la 
France et l’Espagne. Le gouver-
nement mexicain et le groupe 
de télévision TelevisaUnivision 
ont confirmé son décès, et la 
ministre de la Culture, Clau-
dia Curiel de Icaza, a salué son 
immense contribution : «Son 
héritage artistique et sa contri-

bution à notre culture sont inou-
bliables», a-t-elle déclaré sur X.

Silvia Pinal est reconnue comme 
«l’une des figures les plus em-

blématiques dans l’histoire» du 
cinéma, selon un communiqué 
de TelevisaUnivision. Sa car-
rière s’est étendue de 1940 à 
1960, une époque de l’âge d’or 

du cinéma mexicain où elle a 
marqué l’histoire du septième 
art avec ses performances mé-
morables. Sa collaboration avec 
Buñuel, qui l’a dirigée dans plu-
sieurs films, fait d’elle une icône 
du cinéma mondial.

Une vie singulière

Dans Viridiana, Pinal incarne 
une nonne qui quitte son cou-
vent, un rôle marquant dans ce 
film qui remporta la Palme d’or 
à Cannes. Elle a également joué 
dans deux autres œuvres impor-
tantes du réalisateur espagnol, 
exilé au Mexique : L’Ange 
exterminateur (1962) et Simón 
du désert (1965). Ces films ont 
consolidé sa réputation interna-
tionale et sa place dans le pan-
théon des grandes figures du 
cinéma.

En plus de sa carrière d›actrice, 
Silvia Pinal a participé à 84 
films, 42 pièces de théâtre, et 
plus de 5 000 heures de contenu 
télévisé pour TelevisaUnivision. 
Elle s›est par ailleurs distinguée 
dans des comédies populaires 
comme El rey del barrio (1950) 
et El inocente (1956). Parallèle-
ment à sa carrière artistique, elle 
a exercé une carrière politique 
en tant que députée et sénatrice 
pour le Parti révolutionnaire ins-
titutionnel (PRI). Tragiquement, 
son nom est aussi lié à une pro-
fonde douleur personnelle : sa 
fille Viridiana est décédée à 19 
ans dans un accident de voiture 
en 1982, et sa petite-fille Viri-
diana est morte à l’âge de 2 ans 
en 1987 en se noyant dans une 
piscine.

La candidature de l’Arabie saou-
dite à l’organisation de la Coupe 
du monde de la FIFA™ 2034 a 
reçu une note de 419,8 sur 500, la 
plus haute note technique jamais 
attribuée par la Fédération inter-
nationale de football association 
(FIFA) à un dossier présenté pour 
accueillir l’événement, a indiqué 
la fédération.

L’annonce de la FIFA est interve-
nue avant l’assemblée générale 
de la fédération qui se tiendra le 
11 décembre pour décider quels 
pays accueilleront les Coupes du 
monde 2030 et 2034, a rapporté 
tôt samedi l’Agence de presse 
saoudienne.

Le 29 juillet, une délégation 
saoudienne dirigée par le prince 
Abdelaziz ben Turki ben Fayçal, 
ministre des Sports et président 
du Comité olympique et para-
lympique saoudien, et Yasser 
Al-Misehal, président de la 

Fédération saoudienne de foot-
ball, a officiellement remis à la 
FIFA le dossier de candidature 
du Royaume à l’organisation de 
la Coupe du monde de la FIFA 
2034™ lors d’une cérémonie 
organisée à Paris, n France.

En octobre dernier, une délé-
gation de la FIFA s’est rendue 
dans le Royaume pour exami-
ner les détails de la candidature. 
Comme proposé, 48 équipes 
participeront à des sites dans un 
seul pays pour la première fois 
dans l’histoire.

La délégation a visité les villes 
proposées pour accueillir le 
tournoi, a inspecté les projets 
sportifs et les installations in-
cluses dans la candidature, et a 
passé en revue les autres prépa-
ratifs à venir.

Commentant l’annonce de la 
FIFA, le ministre des Sports, le 
prince Abdelaziz, a déclaré que 

l’attention illimitée, l’habilita-
tion et le soutien reçus du roi 
Salmane et du prince héritier 
Mohammed ben Salmane ont 
contribué à ce que la candidature 
gagne la confiance de la commu-
nauté internationale.

Le président de la SAFF, Yas-
ser Al-Misehal, a souligné que 
«par le biais du dossier de can-
didature, nous nous engageons 
à offrir une expérience excep-
tionnelle à tous les participants 
au tournoi, qu’il s’agisse des 
équipes ou des délégations par-
ticipantes, et certainement aux 
fans et aux amateurs de football 
du monde entier».

Hammad Al-Balawi, chef de 
l’unité chargée du dossier de 
candidature, a déclaré que 
«le dossier de candidature du 
Royaume propose cinq villes 
hôtes aux caractéristiques cultu-
relles et urbaines diverses qui 

permettent aux supporters et aux 
amateurs de football d’explorer 
des cultures et des expériences 
uniques dans différentes régions 
du Royaume».

En outre, a-t-il ajouté, dix autres 
sites d’accueil «contribuent 
à améliorer l’expérience des 
équipes participantes grâce à des 
camps d’entraînement et des ins-

tallations sportives modernes, en 
plus d’offrir une grande accessi-
bilité entre les villes».

Comme indiqué dans la candida-
ture du Royaume, les matchs se-
ront joués dans 15 stades répartis 
entre Riyad, Djeddah, Alkhobar, 
Abha et Neom, en plus des dix 
autres sites d’accueil à travers le 
Royaume.

Sad news. Bob Bryar est décédé 
à l’âge de 44 ans. L’ancien bat-
teur de My Chemical Romance 
entre 2004 et 2010 a été retrouvé 
mort, mardi, à son domicile, 
situé dans le Tennessee (Etats-
Unis), rapportent nos confrères 
de TMZ. La cause du décès n’a 
pas encore été communiquée, 
alors que les autorités améri-
caines ont écarté la piste crimi-
nelle.

Né le 31 décembre 1979 à 
Chicago, Bob Bryar commence 
à jouer de la batterie au sein 
de différentes fanfares de son 
école. Avant de se lancer pleine-

ment dans la musique, le jeune 
homme travaille comme ingé-
nieur du son pour The Used et 
Thrice. En 2004, il rencontre les 
membres de My Chemical Ro-
mance et succède à l’ancien bat-
teur du groupe, Matt Pelissier.

Deux ans plus tard, il exprime 
tout son talent de batteur sur 
l’album phare de de My Chemi-
cal Romance, The Black Parade. 
Bob Bryar a également donné 
de sa personne en écrivant sur 
le disque suivant, baptisé Dan-
ger Days : The True Lives of 
the Fabulous Killjoys, sorti en 
2010. La même année, et pour 

des raisons inconnues, le gars de 

l’Illinois quitte le groupe de rock 

alternatif.

« Bob et Toro sont les plus 

grands bosseurs que j’ai jamais 
rencontrés, et s’il y a un dieu, je 
le remercie de nous avoir donné 
Bob », avait déclaré Frank Iero, 
guitariste de My Chemical Ro-
mance, dans le DVD Life on the 
Murder Scene.

En 2014, Bob Bryar, toujours 
passionné de batterie, se lance 
dans une carrière d’agent immo-
bilier et s’investit, en parallèle, 
dans des diverses associations 
caritatives de sauvetage de 
chiens. Sa dernière apparition 
officielle date du 4 novembre 
dernier.

 L’actrice mexicaine Silvia Pinal, muse de Luis Buñuel,
 est morte à 93 ans

La candidature de l’Arabie saoudite à l’organisation de la 
Coupe du monde 2034 a reçu la note la plus élevée jamais 

obtenue

Bob Bryar s’est éteint à l’âge de 44 ans



Dans les rues d’Annaba, 
une révolution 
silencieuse mais 

non sans risque est en 
marche. L’émergence rapide 
des trottinettes électriques 
bouleverse l’équilibre précaire 
d’un espace urbain déjà saturé, où 
voitures, motos et vélos tentent 
tant bien que mal de coexister. 
Cette nouvelle donne soulève 
des questions cruciales sur la 
sécurité routière et la nécessité 
d’adapter les infrastructures 
urbaines.
Une démocratisation 
fulgurante mais désordonnée
La trottinette électrique connaît 
un succès fulgurant à Annaba, 
portée par une population jeune 
en quête de solutions de mobilité 

économiques et écologiques. 
Contrairement aux véhicules 
motorisés traditionnels, les 
utilisateurs de trottinettes 
électriques évoluent dans un flou 
réglementaire qui favorise les 
comportements à risque. D’où 
l’urgence d’établir un cadre 
légal adapté.
Des conflits d’usage quotidiens
La cohabitation entre les 
différents usagers de la route 
devient de plus en plus tendue. 
Les automobilistes dénoncent 
l’imprévisibilité des trottinettes 
électriques, tandis que leurs 
utilisateurs pointent du doigt 
le manque d’infrastructures 
adaptées. Les cyclistes, pris entre 
deux feux, voient leur espace 
vital se réduire davantage.
Face à cette situation, le respect 
du code de la route apparaît 

comme le socle indispensable 
d’une cohabitation apaisée. En 
effet, le code de la route n’est pas 
une option, c’est une garantie de 
survie collective
Des solutions pour l’avenir
Pour répondre à ces défis, 
plusieurs pistes sont envisagées :
- La création de voies dédiées 
aux mobilités douces
- L’instauration d’une formation 
obligatoire pour les utilisateurs 
de trottinettes électriques
- Le renforcement des contrôles 
et des sanctions
- La mise en place d’une 
signalisation adaptée
La démocratisation des 
trottinettes électriques à Annaba 
illustre la nécessité de repenser 
notre approche de la mobilité 
urbaine. Si ces nouveaux 
modes de déplacement offrent 

des alternatives prometteuses, 
leur intégration harmonieuse 
nécessite un effort collectif. 
Le respect du code de la 
route, la sensibilisation des 
usagers et l’adaptation des 
infrastructures constituent les 

clés d’une cohabitation réussie.
La sécurité routière est l’affaire 
de tous, et seule une prise de 
conscience collective permettra 
de transformer ce défi en 
opportunité pour une ville plus 
mobile et plus sûre.
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LA GUERRE DES MOBILITÉS À ANNABA :

Quand trottinettes électriques et véhicules 
traditionnels s’affrontent sur le bitume

Sara Boueche

L’ex-président de 
la Fédération 
algérienne de football, 

Kheireddine Zetchi, est au 
cœur d’une grande affaire de 
corruption. Il a été placé ce matin 
sous mandat de dépôt par le juge 
d’instruction.
Il y a environ cinq mois mois, 
exactement le 1er juillet dernier, 
le pôle pénal national économique 
et financier près la Cour d’Alger 
a ouvert une enquête suite à des 
soupçons de corruption au sein 
de la Fédération algérienne de 
football lors des deux derniers 
mandats olympiques. L’enquête 

a concerné 14 cadres à l’Instance 
fédérale.
Ce matin, l’ancien président 
de la FAF Kheireddine Zetchi 
a comparu devant le juge 
d’instruction devant le pôle 
économique près le tribunal de 
Sidi M’hamed. Ce dernier de 
placer celui qui avait présidé 
l’Instance fédérale entre 2017 
et 2021 sous mandat dépôt à 
la prison de Koléa, rapportent 
plusieurs médias algériens.
3 ex-responsables à la FAF déjà 
en mandat de dépôt depuis le 9 
octobre 2024
Rappelons que des ex-

responsables à la Fédération 
algérienne de football, également 
au banc des accusés, ont 
déjà comparu devant le juge 
d’instruction le 9 octobre dernier. 
3 d’entre eux ont été placés sous 
mandat dépôt.
En effet, il s’agit des deux ex-
secrétaires généraux, Mohamed 
Saâd, Mounir D’bichi ainsi que 
l’ex-directeur de l’administration 
générale, Abdelghani Nekkache. 
En revanche, les deux ex-
membres du bureau fédérale, 
Abdellah Keddah et Larbi 
Oumamar, ont été placés sous 
contrôle judiciaire jusqu’à la fin 

de l’enquête.
Rappelons aussi que les deux 
ex-présidents de la FAF Charaf-
Eddine Amara et Djahid Zefizef 
sont également coupables dans 

cette grande affaire de corruption. 
L’enquête est toujours en cours, 
reste à savoir si d’autres têtes 
vont tomber dans les prochaines 
semaines. Affaire à suivre…

L’ex-président de la FAF, Kheireddine Zetchi, placé 
sous mandat de dépôt

L’équipe d’Algérie 
n’a pas bougé au 
classement FIFA. Elle 

reste à la 37e place. Mais le 
plus important, c’est de figurer 
toujours dans le top 5 africain.
Une semaine après la fin de la 
trêve internationale, la FIFA 
vient de dévoiler le nouveau 
classement du mois de novembre 
de l’année 2024. L’équipe 
d’Algérie n’a pas fait un bond au 
classement.
En effet, elle reste toujours à la 37e 
place, malgré les deux derniers 
bons résultats, un nul à Malabo 
face à la Guinée-Équatoriale (0-

0) et la démonstration de force 
face au Libéria au stade Hocine 
Ait-Ahmed de Tizi-Ouzou (5-1).
Il est utile à signaler que la 
sélection nationale a gagné neuf 
places, en se hissant de la 46e 
place à la 37e place lors des deux 
trêves internationales du mois 
de septembre et octobre 2024. 
Le plus important, c’est qu’elle 
achève l’année 2024 parmi le 
top 4 africain. Elle sera appelée à 
améliorer son classement lors de 
la prochaine date FIFA en mars 
2025, à l’occasion de laquelle elle 
va renouer avec les éliminatoires 
de la Coupe du Monde-2026, 

en affrontant respectivement le 
Botswana et le Mozambique.
L’Algérie devance le Nigéria
Lors du nouveau classement 
FIFA novembre 2024, l’équipe 
d’Algérie a devancé le Nigéria 
(44e). Elle, elle est à la 4e place 
du classement des équipes 
africaines. Le Maroc (14e) est 
toujours en tête, suivi du Sénégal 
(17e) et l’Égypte (33e).
Par ailleurs, l’Argentine reste 
toujours à la première place, 
suivi de la France et l’Espagne 
pour compléter le podium. 
L’Angleterre, le Brésil et le 
Portugal restent respectivement 

à la 4e, 5e et 6e place. Enfin, 
le Portugal, les Pays-Bas, la 

Belgique, l’Italie, et l’Allemagne 
complètent le top 10.

CLASSEMENT FIFA NOVEMBRE 2024 :

 L’équipe d’Algérie stagne


